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El entierro de Justa Hernández y Basilisa Alonso, en Mingorría, una impresionante manifestación de duelo.
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LUMBRERAS

o El dolmen de Bernuy 
Í‘ ' Salinero, de interés 
Í para la historia

£1 dolmen de corredor, en- 
< contrado en Bernuy Salinero, 
}_ es de gran interés para el cono- 
Ç cimiento' de la historia de 
Ía Avila, según declaraciones del 
jg director de la investigación, 
¡j. José Francisco Fabián.
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o Ocho muertos y 
pueblos

” incomunicados por 
o la riada de Levante

Ocho personas han fallecido 
1^ arrastradas por las aguas y 

varios pueblos se encuentran 
incomunicados en la zona de 
Levante, debido a la fuerte 

" riada que asola varias pro- 
7 vincias.

" Arenas de San 
, Pedro: Se 
e j constuirán 40 
' viviendas sociales

La ciudad de Arenas de San 
Pedro recibirá, una vez que se 
hayan aprobado los presupues
tos por el Parlamento autó
nomo, la cantidad de 60 mi
llones de pesetas para la cons
trucción de 40 viviendas de 
protección oficial.
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Se ampliará el 
cementerio de 

! Piedralaves
1 El Ayuntamiento de Piedra
laves acordó, en el último 
pleno ordinario, la compra de 

1 unos terrenos anexos al ce
menterio, para la ampliación 
de éste.
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Por la muerte de dos ancianas en atropello

Dolor e indignación en Mingorría
Dolor e indignación eran ayer tarde los sentimientos que 

acompañaban a los vecinos de Mingorría que asistieron al sepe
lio de Basilisa Alonso y Justa Hernández, las dos ancianas 
fallecidas el pasado martes tras ser atropelladas por una furgo
neta en el cruce de la N-403 con la yía que accede al pueblo.

Prácticamente todo el pue
blo de Mingorría asistió al 
funeral oficiado en la parro
quia y al entierro en el cemen
terio local. El párroco de la 
localidad, Fernando Carrasco, 
en la homilía del funeral, de
nunció a los organismos pú
blicos competentes el hecho de 
que en dicho cruce no exista ni 
una señal de limitación de ve
locidad, ni una señal, de cruce 
de niños al colegio, ni una 
señal de cruce peligroso, ni 

una llamada de atención de 
ningún tipo. El sacerdote con
tinuó diciendo que “no nos 
digan los poderes nacionales, 
regionales o provinciales que 
es por falta de medios, cuando 
estamos hartos de ver cómo se 
dilapidan y malgastan cientos 
de millones en este país”.

El oficiente afirmó también 
que tal vez la muerte de las dos 
ancianas no haya sido en Va
no, sino por bien de su pueblo, 
haciendo referencia a la “his

toria triste en este país de que 
solamente cuando ya han ocu
rrido las desgracias, se ponen 
en práctica las soluciones”. 
Hizo también mención a que 
por parte de las autoridades 
locales se ha solicitado solu
ción a este cruce, pero que 
“una vez mas se han hçcho oídos 
sordos a la llamada de los ciu
dadanos a través de sus repre
sentantes legales”.

Al parecer, el accidente se 
produjo cuando las dos muje
res volvían de visitar a un 
enfermo y trataron de cruzar, 
aprovechando que un vehícu
lo estaba detenido para girar a la 

izquierda en dirección a Min
gorría.' Según versiones dadas 
en el pueblo, la furgoneta Ci
troen C-15, AV-4707-D, trató 
de sobrepasar al vehículo por 
la derecha en el momento en 
que cruzaban las ancianas, que 
no se apercibieron del hecho ni 
oyeron el ayiso de otra mujer 
que las acompañaba.

Entre las numerosas perso
nas que acudieron al funeral y 
entierro de las dos víctimas del 
accidente se encontraba el de
legado de la Junta de Castilla y 
León en Avila, Fernando Jar
que Dueñas.
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José María Aznar, presi
dente de la Junta de Castilla 
y León, aseguró ayer en Valla
dolid que no promoverá un 
“frente antigubernamental” 
contra el Gabinete de Felipe 
González.

Aznar, que compareció ayer 
tarde ante los medios infor
mativos con motivo de sus 
100 primeros días al frente de 
la Junta de Castilla y León, 
manifestó que en esta Comu
nidad ha cambiado el talante 
de gobernar por lo que “Cas
tilla y León ha dejado oir” 
firmemente su voz en la vida 
política nacional”.

Aznar subrayó que no bus
cará el apoyo de otras Comu
nidades Autónomas para 
promover un “frente antigu
bernamental” contra el Go
bierno de la Nación, aunque 
invitó a Felipe González a 
dialogar con las Autonomías 
que quieren reformar sus es

El presidente de la Junta hace balance de sus primeros cien días de mandato

Axnar no promoverá un frente 
contra el Gobierno de Felipe González
tatutos para recibir cuanto 
antes las competencias que 
faltan.

Aznár dijo también que 
los presupuestos de Castilla 
y León para 1988, con un 
montante cercano a los 90.000 
millones de pesetas, definen 
su talante de gobierno, ya 
que tienen como objetivo cen
tral crear empleo, sobre todo 
entre los jóvenes, y favorecer 
el proceso productivo, atra
yendo inversiones.

El presidente aliancista se
ñaló asimismo que su “nueva 
política” en Castilla y León 
está generando un “marco de 

confianza en el mundo eco
nómico nacional y extranje
ro”, que, a su juicio, podrá 
traducirse en inversiones en 
esta Comunidad, pero evitó 
dar detalles sobre este asunto.

El presidente de la Junta 
de Castilla y león añadió que 
“no tengo la sensación de 
estar permanentemente con
dicionado” por la mayoría 
minoritaria de que dispone el 
Grupo aliancista en las Cor
tes Regionales, y manifestó 
que sus relaciones con el CDS, 
tanto en la Comunidad como 
en el resto del Estado, son 
buenas.

La Junta de Castilla y León 
ha invertido más de cuatro 
mil millones de pesetas du
rante los primeros cien días 
de gobierno del aliancista 
José María Aznar.

En un informe publicado 
con motivo de los cien pri- 
rneros días del gobierno de 
José María Aznar, se indica 
que la Junta ha invertido 
4.249.190.148 pesetas por dife
rentes conceptos correspon
dientes a cuatro consejerías.

La Consejería que más ha 
invertido ha sido la de Fo
mento, con 2.102.933.958 pe
setas y, a continuación la de

Agricultura, Ganadería y 
Montes, con 1.790.670.997.

Cultura y Bienestar Social 
ha invertido algo más de 185 
millones de-pesetas y Eco
nomía y Hacienda casi 170 
millones de pesetas. La Con
sejería de Presidencia no ha 
realizado inversiones.

Los capítulos que han supues
to una mayor inversión para 
el Gobierno Autónomo han 

.sido los de Obras e infraes
tructuras en el medio rural, 
con mil quinientos millones 
de pesetas, e Infraestructura 
Viaria, con unos mil cuatro
cientos millones.

En cuanto a la actividad 
en las Cortes Regionales del 
Gobierno aliancista, que sé 
ha visto reducida al último 
mes de octubre con el inicio 
del curso parlamentario, se 
han producido 16 compare
cencias de consejeros y una 
del presidente.
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Farmacias Teléfonos
AVILA

Hoy jueves, día 5: D. Anto
nio F. de la Puente. Pl. de 
Santa Teresa, 6.

Mañana, viernes, día 6: Do
ña María Paz García Martí
nez. Virgen de la Soterraña, 20.

Cartelera
Cine TOMAS LUIS DE VICTO

RIA (Teléfono 22 00 20). A las 8 y 
alas 10,45:“ELLUTE. CAMINAD 
REVIENTA”.

BINGOS:

Casino Abulense. —Abierto to
dos los días de 6 de la tarde a 3 de 
la madrugada. Vísperas de fes
tivos de 6 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

Radio
PROGRAMACION DE ANTENA-3 

DE RADIO

6,00: El primero de la mañana. 
8,30: El orimero de la mañana, edi- 

' ción de rastilla y León. 8,40: El pri
mero de la mañana, edición de Avila. 
9,00: El primero de la mañana, resu
men nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida. 10,00: Viva la gente divertida 
de Avila. 11,00: Viva la gente que 
concursa. 11,30: Viva la gente que 
concursa. Edición de Avila. 12,00: 
Viva la gente del corazón. 12,30: Viva 
la gente de Avila. 13,30: Viva la gente 
de la tertulia. 14,05: Informativo de 
Castilla y León. 14,10: Informativo 
de Avila. 14,33: Viva la gente del De
porte “Deporte-3”. 15,00: Viva la 
gente verdaderamente grande. 15,30: 
Viva la gente con historia. 16,00: Viva 
la gente nuestra. 16,30: Viva la gente 
de la copla. 17,00: Viva la gente que 
responde. 17,30: Viva la gente que 
pregunta. 18,30: Viva la gente del co
le. 19,00: Viva là gente de Avila. 
19,30: Viva la gente con futuro. 20,05: 
Informativo de Castilla y León. 20,15: 
Informativo de Avila. 20,30: Viva la 
gente con los 33 de Antena-3. 21,00: 
Gomaespuma. 22,00: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero. 24,00: 
Supérgarcía. 01,30: Polvo de estre
llas. 04,00: Repetición Gomaespuma 
y Supérgarcía.

NOTA.—De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y con las 
medias.

De 22,00 horas a 5,00 horas, in
formativos nacionales cada hora,

RADIOSO

24 horas de la mejor música en es
téreo con las 1.000 mejores canciones 
de las tres últimas décadas.

PROGRAMA DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00: Debate. 01,00: Noches 
de Alanda (Jesús Marchamalo). 
03,00: La radio en la radio (Ma
tías Rodríguez). 06,00: El desper
tador maldito. 08,00: España a 
las ocho. 08,30: Informativos re
gional y local. 09,00: Escuela de 
Salud. 09,30: Cinco horas con 
radio (Música, entrevistas, co
mentarios, noticias...). 13,30: In
formativos regional y local. 14,30: 
Micrófono deportivo. 15,00: Ca
da día. 15,30: La radio sigue. 
18,00: Vivir para vivir. 18,25: Ba
loncesto: España-Suiza. 22,00: In
formativos monográficos. 23,00: 
Lo que el tiempo se llevó.

Bomberos................... 211080 
Hospital Provincial........................221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999 
Ambulat, de la Seg. S. 227050 
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía........................ 091
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureó, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta...............  (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa , 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno..........  211188.

Museos
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos. 3. Teléf.: ,211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada; 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15,30 a 21.

Hasta el 13 de noviembre

Matrícula libre en 
el Instituto de 
Bachillerato Isabel 
de Castilla
Avila. Redacción.

Se halla abierto el plazo co
rrespondiente para efectuar la 
matrícula de carácter libre en 
el Instituto de Bachillerato 
“Isabel de Castilla”.

También se pone en cono
cimiento de los alumnos inte
resados en esta clase de matrí
cula que, el plazo para la 
misma finalizará el próximo 
día 13 del presente mes de no
viembre y que los exámenes 
correspondientes tendrán lu
gar en el mes de junio de 1988.

Teléfonos de
“EL DIARIO DE AVILA”

21 -26 -40 
21-27-62
21 -27-93

La exposición será clausurada el sábado 

José Luis Herrero, un pintor de gran 
precisión realista
Avila. Alfonso Soto Barderas.

Hasta el próximo domingo día 8, permanecerá expuesta la 
muestra pictórica de José Luis Herrero en la Sala de la Caja 
de Ahorros de Avila, de la Plaza de Santa Teresa, que dia
riamente es visitada por numerosas personas.

A veces gusta más leer 
que interpretar un cuadro, 
no porque 4o segundo sea, 
en general, más difícil que lo 
primero, sino porque en la 
interpretación el elemento 
subjetivo es un condiciona
miento crítico, en muchas 
ocasiones, perturbador. La 
pintura, por ejemplo, no pue
de transmitir un mensaje ideo
lógico, aunque le sugiera. 
Antonio Saura ha reconoci
do públicamente que, cuan
do la pintura le limita el 
mensaje, no tiene otra salida 
que ponerse a escribir. La 
interpretación de un cuadro 
complejo en el que se alien, 
la historia, la mitología y no 
digamos lo abstracto, se pres
ta a muchos subjetivismos y 
a otra tanta confusión.

Creo, modestamente, que 
la pintura de José Luis He
rrero responde al famoso 
postulado courbetiano “la 
pintura es uh arte esencial
mente concreto que repre
sentan cosas reales y exis
tentes”. En algunos de sus 
cuadros hay incluso en el tí
tulo —una pincelada poéti
ca o un punto de misterio, 
ensueño o fantasía pero el 
denominador común de to
dos ellos es la precisión rea
lista. En este sentido, no 
parece que a José Luis He
rrero, le preocupe mucho la 
“batalla de los estilos”. En

Los tableros podrían prestar un buen servicio... si estuvieran colocados. LUMBRERAS

Unos tableros sin utilidad
La fotografía está tomada 

en el patio del Colegio Públi
co de EGB de Santa Ana, 
donde al parecer, hubo, hace 
algún tiempo, la buena inten
ción de montar las instalacio
nes necesarias para la saluda
ble práctica del deporte del 

RESTAURANTE
COMUNIONES-BODAS 
BANQUETES ETC.

DOMINGOS Y FESTIVOS
MENU ESPECIAL DE 
LA CASA 800 PTAS.

L/ Estrada, 12 AVILA

su día, se fijó uña línea y la 
ha mantenido a lo largo de 
toda su trayectora artística.

Su impronta tradicionalista, 
no supone, empero, una iden
tificación con el simple for
malismo o con la rigidez 
neoclásica, dieciochesca. Me 
parece que está más en la lí
nea de un Delacroix que, sin 
oponerse abiertamente a la 
realidad cambiante, en nin
gún momento renuncia a 
los principios clásicos. En 
Velázquez, El Greco o Goya 
hay siempre una gran fideli
dad a sus modelos, indepen
dientemente de ser tres pin
tores muy distintos en el en-^ 
foque y en la realización. 
Incluso al alemán Friedrich, 
al que se le acusa, en princi
pio, de ser superficialmente 
tradicional, se le acaba re
conociendo un gran refina
miento teñido de una dulce 
melancolía.

En su temática hay tam
bién una consecuencia y una 
influencia personal definito
ria. Pone un especial esmero 
en los temas locales, desde el 
cuadro “Catedral” hasta “Pa
seo del Rastro” pasando por 
“Nieve en el Arc^ de San 
Vicente”, pero se abre en un 
universal localismo en “Pla
za Mayor de Salamanca”, 
“Universidad de Salamanca”, 
“Panorámica de Verona” o 

baloncesto, que tantos adep
tos cuenta entre la población 
infantil y juvenil. Pero el pro
yecto quedó inconcluso, cuan
do estuvo a punto de convertirse 
en feliz realidad (¿?). Los table
ros, al parecer, llevan bastan
tes meses ya en la situación

“Plaza de San Marcos”, de 
Venecia. Incluso la figura 
humana, aunque aparece un 
tanto desvaída e insinuante, 
es más bien el contrapunto 
del protagonismo paisajísti
co, urbano o rural, de la 
mayoría de sus cuadros.

Su influencia personal no 
mediatiza, pero, igualmente, 
imprime carácter a su expre
sividad plástica. Los estados 
cambiantes de la naturaleza 
están marcados por su emo
ción humana. Una emoción 
que el artista traslada al 
cuadro y que subyace en él, 
dando a la realidad repre
sentada, tanto la luz y el to
no cambiantes, como su pro
pio marchamo personal. “El 
Rastro en otoño”, “Reflejos 
en el Adaja” o “Invierno”, 
creo que son buenas mues
tras de ello.

Omito la técnica no por
que la considere excesiva
mente secundaria, sino por
que es muy conocida en este 
pintor y porque lo que ver
daderamente impacta de sus 
cuadros es el trazo firme, se
guro y sereno del dibujo. En 
la pintura de José Luis He
rrero hay, ante todo, una 
cimentación dibujística que 
es la que, en verdad, le per
mite realizar toda su expre
sividad estética.

En esta ocasión, la pintu
ra de José Luis Herrero, me 
ha sugerido estos tres ras
gos, el interpretativo, el te
mático y el expresivo. Creo 
que los tres afianzan, si ca
be, su personalidad artística, 
ya más que consagrada.

que refleja la ilustración grá
fica: en el santo suelo, donde 
no pueden cumplir la misión 
para la que, sin duda, fueron 
creados. Y los pobres alum
nos —también sus padres— 
se preguntan: y así, ¿hasta 
cuándo...?

Y OCASO, S A 
~ j Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín del Recreo. 2 
(Frente estneión de «utobuee») 

Talf.21122O
Telf. Ambulancias

22 22 50
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Entrevista con el director de las excavaciones

José Francisco Fabián: “Con el dolmen de 
Bernuy-Salinero, Avila cuenta con un dato
más para conocer su 
Avila. Redacción.

José Francisco Fabián es el arqueólogo 
director de las excavaciones que se están lic
itando a cabo en el dolmen prehistórico de 
Bernuy-Salinero. Con tal motivo ofrecemos 
loy una entrevista con él acerca del desarrollo 
le los trabajos arqueológicos en este dolmen.

historia más antigua
Como se recordará, fue descubierto por Mari 
Angeles Alvarez cuando se encontraba reali
zando prospecciones por esta zona.

La importancia de este dolmen de corredor 
parece evidente, pues contribuirá en gran 
medida a conocer una serie de aspectos arqui
tectónicos de este tipo de construcciones.

LUMBRERAS

—Eu estos días estamos 
oyendo reiteradamente a pro
pósito de vuestras excavacio- 
les la palabra “Dolmen”; ex- 
jlícanos exactamente qué es 
m dolmen.

—Un dolmen es un cemen- 
lerio prehistórico. Correspon
de su utilización a varias eta
pas de la Prehistoria, en con
creto se empiezan a construir 
m el Neolítico y se les conti- 
lua usando, en general, hasta 
;1 principio de la Edad de 
Bronce. Están construidos a 
jase de grandes piedras y sus 
órmas son variadas depen- 
liendo de su cronología y de la 
íona en que se encuentre. Los 
jue se conocen en Castilla- 
->eón suelen ser del tipo lía- 
nado “de corredor”; significa 
esto que constan de un corre- 
ior o pasillo que desemboca 
m una cámara circular, que es 
londe estaba propiamente el 
cementerio. Todo ello cons- 
ruido con grandes lajas de 
granito clavadas vertical- 
nente en el suelo y rodeadas 
)or un túmulo de piedras me- 
lianas que, hace la construc
ción destacarse en el terreno.

—¿Tiene verdaderamente 
anta importancia como se le 
está dando?

—Cualquier yacimiento pre- 
listórico susceptible de ser 
studiado tiene importancia por- 
iue de él pueden obtenerse 
latos que, sumados a otros de 
/acimientos similares, nos 
larán datos generales sobre los 
nodos de vida y costumbres 
to la antigüedad, eso en pri
mer lugar. Por otra parte es 
importante porque está encla- 
'ado en una zona en la que se 
lesconocían este tipo de cons- 
rucciones y permite, con su 
estudio, conocer las relaciones 

las influencias entre dos 
ocos dolménicos importan

ces, ya que el de Bernuy-Sa

linero se encuentra en medio 
de los dos. En cuanto a la 
importancia que se le está 
dando creo que está perfecta
mente justificada: con su des
cubrimiento, Avila cuenta con 
un dato más, y de mucho valor, 
para el mejor conocimiento de 
su historia más antigua. El 
estudio que seguirá a la exca
vación dará a conocer datos 
sobre las costumbres funera
rias de los abulenses de hace 
5.000 años, algo verdadera
mente importante para todos 
aquellos preocupados por la 
evolución, por el pasado o 
simplemente por las cosas de 
su tierra, de Avila.

EVALUACION DE LOS 
DATOS

—¿De qué forma se pue
den evaluar los datos que 
obtengáis?

—Hay que decir que este 
dolmen, desgraciadamente, no 
podrá proporcionar todos los 
datos que serían deseables. Ha 
sido violado repetidas veces y 
en distintas épocas, la última 
hace sólo unos años. La eterna 
e inculta obsesión por los teso
ros ha destruido un gran nú
mero de datos. Hemos obser
vado cómo la cámara mor
tuoria ha sido removida en 
diversas ocasiones, una de 
ellas aproximadamente en el 
siglo XVl, de ello quedó cons
tancia en una moneda de cobre 
que hemos encontrado. Esto 
es causa de la incultura de 
quienes lo practican. Un dol
men nunca guarda tesoros; los 
ajuares depositados con el ca
dáver consistían en algún reci
piente de cerámica o alguno de 
los objetos de uso cotidiano de 
aquellas gentes, como armas u 
otros objetos de piedra o 
hueso. Nos resulta curioso ob
servar cómo llegan hasta la 
excavación algunas personas

espera4ido encontrar oro o al
go parecido, e incluso obser
vamos la desconfianza de otras 
que no pueden entender que 
trabajemos en condiciones cliiná- 
ticas tan rigurosas sólo para bus
car piedras o “trozos de pucheros”. 
Es difícil hacerles entender 
nuestro trabajo a mentalida
des que siempre han unido la 
idea de trabajar al deseo del 
enriquecimiento. Sólo quere
mos estudiar, saber más de la 
vida en el pasado y en ello 
tiene tanto valor para noso
tros el oro como la piedra si 
aportan el mismo dato.

—¿Quieres decir con todo lo 
anterior que el dolmen de Ber
nuy Salinero no podrá ser estu
diado al cien por cien?

—Desgraciadámente quiero 
decir eso. De haberlo hallado 
intacto podríamos obtener in
numerables datos de todo 
tipo. No es lo mismo poder 
estudiar algo tal y cómo se 
abandonó hace 5.000 años que 
hallarlo descolocado e incom
pleto. Las conclusiones no 
pueden ser las mismas. Si tuvié
ramos que excavar uno de 
nuestros cementerios moder
nos no sería lo mismo hacerlo 
tal como se encuentran ahora 
que después de haber remo
vido el terreno una excava
dora, nunca podríamos volver 
a hacer corresponder a cada 
lápida con su esqueleto, por 
poner un ejemplo. La altera
ción siempre significa una 
gran pérdida de datos, que en 
Arqueología son irreversibles. 
Por esto es necesario concien
ciar a la población en el res
peto al patrimonio. En primer 
lugar porque es de todos, abso
lutamente de todos y, luego, 
porque sólo los especialistas 
en cada materia pueden sacar
le el máximo partido, no valen 
en ningún caso los aficiona
dos. Nadie pondría su cuerpo

sobre la mesa de operaciones 
en manos de un aficionado, en 
Arqueología es lo mismo. En 
este sentido todos deberíamos 
estar concienciados de la pro
tección de nuestro patrimonio 
con el fin de que se vaya estu
diando cada día más profun
damente y poder conocerle y 
disfrutarle mejor. Esto aislaría 
definitivamente a esos desa
prensivos, auténticos delin
cuentes de la cultura, que se 
dedican por su cuenta, sin per
miso ni conocimientos, a des
truir tantos y tantos testimo
nios del pasado. Tengo que 
decir que en este sentido Avila 
es una de las provincias de 
Castilla y León más esquilma
das. A esto hay que ponerle 
freno. Actualmente la ley pue
de sancionar hasta con 25 millo
nes de pesetas a los infracto
res. Es necesario que la gente 
sepa esto y se crea con todo el 
derecho a defender el patri
monio de su tierra ante quie
nes lo destruyen tan impune
mente.

FUTURO DEL DOLMEN
—¿Qué futuro le espera al 

dolmen de Bernuy Salinero?
. —Yo tengo confianza en que 

los organismos municipales o 
provinciales, es decir, el Ayun
tamiento de Avila o la Diputa
ción, amplíen el interés que ya 
han mostrado en el tema. En 
concreto, el Ayuntamiento ha 
puesto a nuestro alcance toda 
clase de accesorios para reali
zar la excavación, como por 
ejemplo una estructura metá
lica, un toldo protector y una 
caseta. La Institución Gran 
Duque de Alba pagó en su día 
el estudio topográfico del dol
men. En fin, creo que se han 
comportado como deben. Aho
ra viene la segunda parte: hay 
que consolidar el dolmen, no 
podemos dejar que tras la exca
vación las piedras se vengan 
abajo; la solución debe ser 
inmediata estando tan pró
ximo el invierno.

No costaría mucho dinero, 
creo que no llegaría ni a 100.000 
pesetas, teniendo en cuenta 
que el Ayuntamiento cuenta 
con mano de obra propia. Es 
importante consoiidarlo para 
que la gente interesada lo 
pueda admirar, dé lo contrario 
siempre estaremos disfrutan
do estas cosas los cuatro o 
cinco de siempre y no debe ser 
así, porque, como he dicho 
antes, el patrimonio histórico 
es de todos y para todos. Este 
dolmen debe conservarse, está 
tan excepcionalmente conser
vado en cuanto a su estructura

que tenemos una oportunidad 
inmejorable para ello. Una vez 
consolidado sería bueno in
cluirlo en las rutas turísticasde 
Avila y completarlo, después, 
con la exposición de los ha
llazgos obtenidos en las salas 
del Museo Provincial, con su 
divulgación en libros o folletos 
para que todo aquel que le 
interese pueda disfrutar de 
ello. En relación con todo esto 
Esperamos la visita de nuestro 
alcalde a las excavaciones y 
confiamos en que se podrá 
solucionar felizmente el pro
blema dé su consolidación.

—¿Quién fínancia la exca
vación y quiénes componen el 
equipo de arqueólogos?

—La financiación es de la 
Consejería de Cultura de nues
tra Junta. Tenemos 480.000 
pesetas con las que hay que 
pagar á 8 arqueólogos. Verda
deramente es poco dinero pero 
creemos que nos dará para 
finalizaría.

El equipo lo componen estu
diantes y licenciados de distin
tas universidades. Hay abulen
ses, salmantinos, extremeños, 
vascos, navarros y madrile
ños, todos en buena conviven
cia, trabajando 9 horas y hasta 
haciendo comidas “prehistóri- 
cas”junto al dolmen cada día.

—¿Cómo ha encajado la exca
vación el pueblo de Bernuy 
Salinero?

—Yo creo que muy bien. La 
gente va a vernos de vez en 
cuando; estoy seguro de que 
les ilusiona que en su pueblo 
haya aparecido algo tan im
portante y que están orgullo
sos de ello. No hemos tenido 
ningún problema ni espera
mos tenerlo, al contrario, espe
ramos obtener de ellos toda la 
solidaridad posible para que 
algo tan valios-o se conserve.

—¿Quieres añadir algo más?
—Sí me gustaría que los 

abulenses supieran que existe 
en la Delegación de Cultura 
un encargado de todo lo refe
rente a la Arqueología en la 
provincia, el Arqueólogo Te
rritorial, y que está para in
vestigar todo aquello que apa
rezca en la provincia. En este 
sentido atenderé todas las lla
madas y sugerencias relacio
nadas con estos temas. Que 
nadie le quite importancia a 
algo que haya observado en su 
localidad. Hay muchas cosas 
que sólo investigándolas se 
puede saber su verdadero va
lor. A través de su alcalde o^’. 
llamando o escribiendo a la' 
Delegación de Cultura pode
mos saber más sobre el pasado 
de Avila, nos interesa a todos.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 4 AVILA Jueves, 5 de noviembre de 1987

Sedes e imprentas de El Diario de Avila: 
el largo camino de la innovación (y II)
Avila. Maximiliano Fernández.

Concluíamos ayer, en los años 20, esta pequeña y apresu
rada síntesis de las sedes e imprentas de El Diario de Avila, 
publicada con motivo de la colocación de la primera piedra 
en la nueva sede de la entidad, que será construida en Las 
Hervencias.

Fue precisamente en esos 
años, en 1925 concretamen
te, cuando, bajo la dirección 
de Luis Muñoz Almansa, se 
funda, el 19 dé octubre, fes
tividad de San Pedro de Al
cántara, la Editorial Católi
ca Abulense, aunque no se 
produce entonces, cambio 
de sede.

En los inicios de la Guerra 
Civil, en 1936^ la Redacción 
y Administración aparecen 
en un lugar muy cercano a la 
primitiva*sede de Tomás Pé
rez, 14 (hoy calle Alemania); 
en la Plaza del Teniente 
Arévalo, número 4. La Ti
pografía y Encuadernación 
son las de Senén Martín.

El conflicto bélico habría 
de producir otros cambios 
importantes, como una sus
pensión, que finalmente no 
debió llevarse a cabo; la re
ducción del papel, hasta que
dar limitado a una sola hoja 
doblada, en los primeros me
ses del año de la escasez de 
1940, etc.

A pesar de las dificultades 
de esos años, el periódico si
gue adelante y, en 1957, se- 
gúngscribe Juan Grande, 
La Editorial Católica Abu
lense compra unas máqui
nas, “que funcionan en co
laboración con la para nos
otros benemérita Editorial 
Senén Martín, la casa anti
gua editora de El Diario de 
Avila, que así no sale de sus 
viejos solares, símbolo de 
continuidad; más la vida del 
periódico ha de ser indepen
diente, por la base de sus fie
les suscriptores y accionis
tas, que no han de faltar
nos”.

Fue también en los años 
50 cuando llegaron a Avila 
las primeras linotipias, para 
hacer El Diario de Avila, 
concretamente a la Impren
ta que Senén Martín tenía 
en el Paseo de San Roque, 
frente a la antigua Plaza de 
Toros. Allí se tiraría por úl
tima vez el periódico en im
prenta contratada.

Según escribió Juan Gran

de: “Bajo la presidencia de 
don Eduardo Ruiz Ayúcar, 
con aprobación del prelado 
diocesano, doctor Moro Briz, 
poseedor de la mayoría de 
acciones, se transformó la 
entidad propietaria de El 
Diario de Avila “Editorial 
Católica Abulense”, de So
ciedad Civil Particular en 
Sociedad Anónima, ofreci
da a Su Santidad Pío XII, al 
cumplir ochenta años de su 
edad, como obsequio de la 
Diócesis, adoptando el nom
bre de este Pontífice glorio
so e inaugurando en la mis
ma ocasión sus propios ta
lleres en locales proporciona
dos por la Caja Central de 
Ahorros y Préstamos, en 
plan protector de tan impor
tante obra de pensamiento, 
social y económico de avila, 
como el periódico es”.

EN PLAZA DE SANTA 
TERESA, 12

Efectivamente, en el nú
mero de 22 de abril de 1963, 
se publicaba, en primera pá
gina, este titular: “Hoy se ha 
estrenado la Imprenta de El 
Diario de Avila. Regalo del 
Año Santo Teresiano a la 
Diócesis de San Segundo”. 
En la página 4, y bajo el títu
lo de “En la Plaza de Santa 
Teresa, número 12: E.C.A.”, 
se añadía: “La dirección de 
la Imprenta se ha confiado a 
don José Miján, propietario 
director de Gráficas Tono, 
cuya maquinaria de trabajos 
comerciales le fue adquirida 
para la imprenta nueva, que 
cuenta de momento para 
servicio de nuestros clientes, 
y del periódico, claro está, 
primordialmente.

Una de esas mejoras se in
tentó incorporar el 3 de ene
ro de 1972, cuando se seña
la: “A partir de hoy ofrece
mos a los lectores un nuevo 
formato de nuestro periódi
co. Dieciséis páginas remo
zadas y renovadas, entusias
mo de todos los que contri
buimos a que el veterano 
Diario de Avila llegue todos 

los días a los hogares abu
lenses.

Ponemos hoy en marcha 
nuevos medios de impresión, 
lo que para nosotros consti
tuye un avance indudable

El acoplamiento ha de cons
tar de sucesivos ensayos has
ta conseguir las máximas 
posibilidades. Si alguna de
ficiencia se notare entre tan
to, rogamos sea dispensada 
por la buena voluntad con 
que nuestros lectores nos 
han favorecido siempre”.

Sin embargo, los ensayos 
no dieron buenos resultados, 
porque la impresión resul
taba deficiente. Al día si
guiente, la rotaplana es des
montada y se continúa ti
rando el periódico en una 
máquina plana automática.

En los primeros días de 
1980 se pone en marcha la 
máquina de offset (MAN), 
en la que aún se continúa ti
rando el periódico, ya que 
las dos máquinas de offset 
pequeñas existentes apenas 
se utilizaban para el diario. 
La primera fotocomponedo- 
ra llegaría en mayo y otras 
dos en noviembre.

Los años ochenta van a 
ser también de numerosas 
mutaciones: el 14 de junio 
de 1984 la Junta de Accio
nistas acuerda cambiar el 
nombre de Editorial Católi
ca Abulense por el de Diario 
de Avila S.A., como empre
sa editora de El Diario de 
Avila. Se renueva el Consejo 
de Administración, que pasa 
a ser presidido por Aníbal 
Ibáñez. El 23 de octubre de 
ese mismo año, el actual di
rector, José Manuel Serra
no, sustituye en el cargo a 
Antonio García Zurdo.

El 18 de mayo de 1987 El 
Diario de Avila introduce 
otros importantes cambios: 
empieza a salir por la maña
na, como ya había sucedido 
alguna vez a lo largo de su 
historia; abre la delegación 
del Tiétar, pone en marcha 
dos nuevas fotocomponedo- 
ras... y el largo camino de la 
innovación continúa. El úl
timo hito, como decíamos 
ayer, la colocación de la 
primera piedra del nuevo 
edificio de Las Hervencias, 
en donde se proyecta insta
lar una nueva rotativa.

El presidente del CDS én Castilla y León analiza los 
eien primeros días de Aznar ■

Daniel de Fernando: “Sólo ha 
habido dos acciones de Gobierno”
Avila. Efe.

El procurador abulense Daniel de Fernando, presidente re
gional del CDS, dijo ayer que en los 100 días de la Junta de 
Castilla y León que preside el aliancista José María Aznar 
“únicamente ha habido dos acciones de gobierno”.

Según De Fernando, que 
también preside el grupo par
lamentario del CDS de las 
Cortes de Castilla y León, es
tas dos únicas acciones de go
bierno son el proyecto de Ley 
de Presupuestos para 1988 y 
el decreto de reorganización 
de la administración periférica.

Daniel de Fernando subra
yó a “Efe” que con estas dos 
acciones de gobierno, con las 
que no está de acuerdo su par
tido, “no se puede ser triunfa
lista, como lo ha sido la Junta 
de Castilla y León, aunque 
bien es cierto que no ha teni
do tiempo para hacer otra co
sa”.

Por lo tanto, De Fernando, 
matizó que “si hubiese que 
juzgar la acción de gobierno 
és^a sería enormemente nega
tiva, pero hay que tener en 
cuenta que agosto fue un mes 
de vacaciones, en septiembre 
tuvieron que hacer los Presu
puestos y en octubre explicar
los en la Comisión de Eco
nomía y Hacienda”.

LOS PRESUPUESTOS 
NO SON POSITIVOS

Para el presidente del CDS, 
“los Presupuestos no son po
sitivos, porque la distribución 

por consejerías es muy mala y 
aunque se ha aumentado la 
inversión aparecen como tales 
gastos que no lo son, sino que 
están camuflados”.

Sobre la reestructuración 
de la administración periféri-, 
ca de Castilla y León, Dei 
Fernando dijo que el CDS no 
está de acuerdo con ella por
que “no se ha hecho ni en la 
forma ni en el tiempo adecua
do, ya que había que haber 
esperado a la delegación de 
atribuciones a ayuntamiento 
y diputaciones”.

Daniel de Fernando, que 
considera que “ha habido un 
parón en los servicios perifé
ricos”, subrayó que “mientras 
no se vea el funcionamiento 
de estos no se podrá valorar 
con exactitud si la reorgani- 
*zación de los servicios centra-' 
les ha sido acertada”.

Sobre la repercusión de las 
iniciativas de José María Az
nar fuera del ámbito regional. 
De Fernando dijo que le pa
rece que se trata de “una 
campaña de imagen de lujo”, 
pero destacó que no se co
rresponde con las acciones de 
gobierno desarrolladas hasta 
ahora, “ya que la organiza
ción de las consejerías no 
puede 'considerarse como ta-' 
les”.

smuiis s ;:\
EXCLUSIVAMENTE VISON
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General Díaz Porlier, 45 ’ Tel. 4D2 5¿ 42 • 28001 MADRID

Iberduero, S. A.
AVILA

CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, que con 
motivo de realizar reparaciones de urgencia en nuestras 
instalaciones de Alta Tensión, se suspenderá el servicio el 
próximo DOMINGO DIA 8 del presente mes, a las horas y 
sectores que se detallan seguidamente:

De 11 a 15 HORAS, LINEA M.T. 15 K.V. AVILA-ALDEAVIEJA 
afectando a las siguientes localidades:

Vicoíozano, Brieva, Cortos, Gallegos de San Vicente, Berro- 
calejo de Aragona Bernuy Salinero, Mediana de Voltoya, 
Urraca Miguel, Ojos Albos Blascoeles, Aldeavieja y CTs. 
particulares de las localidades afectadas.

Avila, 4 de Noviembre de 1987.

CUESTIOIÚ 
DE GUSTO
CONFITERIA J

MARISOL
ESTRADA, 3 A VILA

Se necesita
ENCARGADO CON | 

EXPERIENCIA PARA i
FINCA AGRICOLA 

GANADERA EN 
CIUDAD REAL 

Retribución a convenir
Dirigirse a Sr. Velasco C/ Virgen ' 
de Aranzazu, n? 7-C piso 5.° E- i 
28034 MADRID. |
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Ciclo de conferencias en el Centro Tellamar

Leandro Tormo diserta sobre la 
conquista de América
Avila. Redacción.

Hoy, jueves, a las 8 de la tarde, continúa el ciclo de confe
rencias sobre el Descubrimiento de América organizado por el 
centro Tellamar en Avila. Dicha conferencia estará a cargo de 
Leandro Tormo, profesor investigador del CSIC, en Madrid, y 
versará sobre “Características de la Conquista de América. Re
visión crítica”. £sta conferencia se engloba dentro de la lla
mada “Cátedra de Santa Teresa”.

La primera conferencia del 
ciclo fue el pasado jueves, y se 
tituló “Promoción humana y 
formación profesional del in
dio”, que corrió a cargo de 
Angel Santos, de la Universi
dad de Comillas, Madrid. Ini
ció su exposición haciendo 
constancia de la doble direc
ción, a favor o en contra, de la 
celebración del V Centenario. 
La lectura de una serie de do
cumentos de la revista Brasi- 
leira: “Manifiesto de los pue
blos indígenas” y “Para una 
iglesia con rostro indígena” de 
reciente publicación, mostra
ron claramente la aparición 
de una nueva leyenda negra 
entre los propios. En ellos se

Mañana comienza el Simposio sobre 
San Juan de la Cruz
Avila. Redacción.

Mañana viernes, a las 20 
horas, tendrá lugar, en el sa
lón de^ctos de la Cámara de 
Comercio e Industria, de Avi
la, el acto inaugural del “II Sim
posio sobre San Juan de la 
Cruz”.
. El coordinador del Simpo
sio hará la presentación del 
ciclo, “histórico-artístico”, y 
de la primera ponencia. A 
continuación, el profesor Ló
pez Calo disertará sobre el 
tema “El misticismo inusical 
español en el siglo XVI”.

José López Calo es licen

Se hizo la entrega de premios a los alumnos destacados

Inaugurado el nuevo curso en 
la Casa Social Católica
Avila Redacción.

La Casa Social Católica ha 
inaugurado el Curso 1987-88 
con diversos actos que se inicia
ron a las ocho de la tarde, con 
una misa oficiada en la iglesia 
de San Juan Bautista por el 
director eclesiástico de dicha 
entidad, José Muñoz Luengo, 
quien pronunció uña homilía 
sobre la significación del acto.

Una vez finalizado este acto 
religioso, tuvo lugar, en el Cine 
“Reyes Católicos”, la presenta
ción por el director de la Casa 
Social Católica Angel Rodríguez 
Hernández, de los profesores co
rrespondientes a las distintas 
asignaturas que se imparten en 
el referido curso.

plasmaba el proceso indige
nista de algunos sectores de la 
vida social y eclesiástica lati
noamericana, así como la cru
da denuncia de “la acción 
dominadora y desintegradora” 
de España, acusada de geno
cidio, extinción, usurpación 
de territorios, sojuzgación ideo
lógica y religiosa...

El conferenciante, después 
de la presentación de estos 
documentos, señaló la postu
ra tendenciosa contra la labor 
de España por parte de algu
nos sectores latinoamerica
nos; se trata, en efecto, de una 
segunda leyenda negra que es 
preciso analizar con el fin de 
esclarecer los hechos.

ciado- en Filosofía, en Teolo
gía, en Música Sagrada, en 
Filosofía y Letras, y doctor en 
Musicología y Geografía e His
toria.

Ha sido consejero musical 
de Radio Vaticana, secretario 
general de Músico Sagrada, 
catedrático de Musicología v 
vicerrector del Insntuto Pon
tificio de Música Sagrada en 
Roma y vicepresidente de la 
Sociedad Española de Musi
cología. En |a actualidad es 
catedrático de Historia de la 
Música en la Universidad de 
Santiago de Compostela.

Seguidamente, se efectuó la 
entrega de los premios a los 
alumnos más descarados del pa
sado curso, consistentes en car
tillas de ahorro con imposicio
nes a sus nombres, respectiva
mente. Estos premios son patro
cinados por la Caja de Ahorros 
de Avila, al igual que las clases 
que se imparten.

Para finalizár, pronunció la 
lección inaugural el profesor de 
Lengua y Literatura del Instituto 
Politécnico "Vasco de la Zarza” 
y profesor tutor de dicha asigna
tura del Centro Asociado de la 
Universidad Nacional a Distan
cia, Eduardo Garcinuño Ríos, 
quien disertó sobre el tema “Al
gunos rasgos del habla español 
actual”. -

Es cierto que hubo exqesos, 
pero también lo es que se car
gan las tintas al denunciarlos. 
No hubo tales genocidios, se
gún Angel Santos; ¿cómo se 
explicaría entonces que el 70% 
de Bolivia o el 40% de Ecua
dor, etc. sea población pura
mente indígena?, además del 
hecho comúnmente aceptado 
del mestizaje. Estos datos no 
tienen comparación con los 
de otras colonizaciones, para 
el ponente.

Por otro lado, expuso deta
lladamente la promoción hu
mana y formación profesional 
del indio en las famosas re
ducciones, no sólo del Para
guay, sino de Nuevo Méjico, 
Texas, Venezuela, Perú, Boli
via... Señaló, concretamente, 
la organización que se seguía 
en las mismas y cómo en al
gunas los puestos de mando 
estaban ocupados por los pro
prios indígenas. Era, por ejem
plo, la condición que exigían 
los jesuitas en sus reducciones.

Miembro de numerosas so
ciedades musicológicas espa
ñolas y extranjeras, es colabo
rador asiduo de las más im
portantes publicaciones de Mu
sicología: francesas, alemanas, 
inglesas, italianas, america
nas y españolas. '

Investigador, conferencian
te y publicista, es autor de 
abundantes libros sobre mú
sica sagrada, música medieval 
en Galicia, música europea, 
hispanoamericana y española, 
la ópera y la zarzuela, y la músi
ca en las catedrales de Grana
da, Palencia, Santiago, Za
mora, Avila, etc.

Hoy, en las Adoratrices

Misa ofrecida 
por las Marías 
de los Sagrarios 
y ePTjército 
Azul” 
Avila. Redacción.

Los apostolados abulen
ses de las Marías de los 
Sagrarios y el “Ejército 
Azul”, van a celebrar con
juntamente un acto euca
rístico, hoy jueves, día 5 en 
la capilla de las Religiosas 
adoratrices.

Ambas Asociaciones rue
gan a sus respectivos miem
bros la asistencia a este acto 
que dará comienzo a las 
siete y media de la tarde.

Hoy, en la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Avila

Subvención para el matadero 
y retirada de vaquerías de 
la Capital
Avila. Redacción._________

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento celebrará 
hoy una sesión extraordina
ria y urgente para aprobar la 
certificación de instalación 
de cámaras frigoríficas en el 
Matadero Municipal, La reu
nión se celebrará a las 10,30 
con el propósito de cumplir 
este trámite de aprobación 
por la Comisión de Gobier
no y pedir a la Junta de Cas
tilla y León una subvención 
de 7 millones de pesetas, an
tes de que concluya el plazo.

En el otro punto del orden 
del día la Comisión de Go
bierno estudiará el dictamen 
de la Comisión de Infraes
tructura y Bienestar Social 
sobre vaquerías y mercadi
llos. Según explicó el conce
jal de Mataderos, Pablo Del
gado, a £1 Diario de Avila, 
lo que se pretende, a peti
ción de la Comisión Provin
cial de Saneamiento, es reti
rar del casco urbano una 
veintena de cuadras dedica
das a ganado vacuno, porci

Organizado por el Colegio de Veterinarios

Cursillo de Salud Pública y 
atención primaria
Avila. Redacción.

En la tarde de ayer quedó 
inaugurado el “Cursillo de 
Salud Pública y atención 
primaria”, en el salón de 
actos del Colegio Oficial de 
Veterinarios, que es el que 
organiza este curso, y que se 
verá prolongado hasta el 
próximo día 13 del presente 
mes. Durante el mismo ten
drán lugar varias conferen
cias relacionadas con estos 
temas.

En Valladolid

Minusválidos abulenses 
participan hoy en una 
manifestación de protesta
Avila. Redacción.

A pesar de que ha sido 
precintada la sede de Pro- 
diecu en Avila, sus trabajado
res piensan Seguir vendiendo 
el cupón, según manifestó a 
este periódico Purificación 
del Peso, presidenta de la 
Asociación de Minusválidos 

no, caballar y aves, que aún 
existen diseminadas por la 
ciudad en calles como las del 
Barraco, Condé Don Ramón, 
Cisneros, Plaza de Granada, 
San Andrés, Barrio de Aja
tes e incluso en la Avenida 
de Madrid.

La Comisión de Sanea
miento aconseja que esa re
tirada de instalaciones ga
naderas se realice antes del 1 
de enero de 1988, ya que 
existe una ordenanza muni
cipal de 1966, dando un pla
zo de 10 años y otra del 77 
en los mismos términos, así 
como varias normas que pro
híben la existencia de gana
do en ciudades con más de 
diez mil habitantes.

En cuanto al tema del 
mercadillo el Ayuntamiento 
pretende que todos los pues
tos que vayan quedando va
cantes se entreguen a abu
lenses, ya que hay muchas 
familias necesitadas. Tam
bién se estudiará una sub
vención de la Junta sobre 
viviendas sociales.

La de ayer estuvo a cargo 
de Gustavo dei- Real, jefe de 
la Sección de Control de 
Zoonosis de la Escuela Na
cional de Sanidad, y versó 
sobre la “Situación actual de 
las Zoonosis en España. Para 
hoy está previsto que José 
Luis Germain Miguel hable 
sobre “El Veterinario y la 
atención Primaria, su papel 
en la Educación para la 
Salud. Todas las conferen
cias son a las 5 de la tarde. 

abulenses “Virgen de Son
soles”.

Por otra- parte, hoy se des
plazarán los minusválidos 
abulenses hasta Valladolid,, 
para participar en una mani
festación de los trabajadores 
de Prodiecu en nuestra Co
munidad. Por tal motivo, hoy 
no venderán el cupón.

HAZTE 
DONANTE 

DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

CONSTANTINO BENITO
Cardiólogo

Electrocardiograma de esfuerzo con tapiz rodante 
Electrocardiograma de Holter (durante 24 horas).

CLINICA SANTA TERESA. Tíf. 22 14 50 
Horas convenidas

T. CORDOVA 
PORRAS

Traumatólogo y cirujano 
Ortopédico 
Rayos laser 

Consulta diaria, excepto 
sábados, de 10 a 1 

Sesiones de laser, de 5 a ?
Pariré Victoriano..5 - I." 1 ■
Telélono 22 3, 82 Avila

C. M. 31'

EMPANADAS DE BONITO 
AGUJAS TERNERA 
AGUJAS SALMON 
CANAPES SALADOS 
VOL-AU-VENTS

PASTELERIA

MARISOL
I^SlAd^ 3 AVILA
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CANDELEDA | Discrepancias entre los distintos partidos

Los últimos presupuestos se aprobaron con la 
abstención del grupo socialista
Candeleda. Jesús Monforte.

En el Último pleno del Ayun
tamiento de Candeleda, se apro
baron los presupuestos corres
pondientes a este casi finiqui
tado año 1987. Ya habrán 
leído mis lectores que en un 
artículo reciente, yo exponía 
mi extrañeza ante este hecho 
y lo consideraba como inter
vención de los hados políticos 
en el gobierno municipal. Y 
también les decía que mi ca
pacidad de sorpresa ante estos 
hechos está sin determinar y 
acerté, porque estos presupues
tos han sido aprobados por 
los concejales de AP y CDS 
con la abstención del grupo 
socialista que durante seis me
ses llevó la gobernabilidad 
municipal. Según mis noticie
ros todo e§taba pactado para 
su aprobación totalitaria, pe
ro mira por dónde y durante 
la votación, el grupo socialis
ta se abstiene. Vamos a pre
guntar brevemente a los tres 
grupos su versión, y que cada 
uno saque sus consecuencias.

En primer lugar José Luis 
Campos portavoz del grupo 
popular, que a la vez pertene
ce a la comisión de Economía.

ABSTENCION DEL PSOE
—¿Qué ocurrió para que al 

final y^en la votación el grupo 
sílcialista se abstuviera?

—Bueno, para mí resulta 
inconcebible y a todas luces 
incongruente la actitud del 
Partido Socialista al abstener
se en la votación para aprobar 
el presupuesto de 1987, por
que en realidad prodríamos 
llamarle su presupuesto. Re
sulta que yo no acabo de en
tender cómo un presupuesto 
se puede aprobar ya en el mes 
de noviembre, casi al finalizar 
el año. Entonces, previos los 
informes de la Comisión de 
Hacienda donde quedó paten
te que aquí se habían hecho co
sas con un desatino total, con 
una cantidad de embrollos 
absoluta, pues se han aborda
do obras sin ninguna duda, 
sólo con fines electoralistas, 
resulta que si ahora nosotros 
basándonos en esta situación 
hubiéramos votado en contra

MOMBELTRAN Hubo de ser entablillado

Rescatado un buitre leonado 
de un cepo alimañero
Mombeltrán. P. P.

Un magnífico ejemplar .de 
buitre leonado (GYPS FUL
VUS) de más de dos metros 
de envergadura y unos 5 Kgs. 
de peso fue encontrado apri
sionado por una pata en un 
cepo alimañero en el término 
municipal de Villarejo del Va
lle por el vecino de esta loca
lidad Angel Serrano Troitiño' 
cuando el pasado domingo se 
dedicaba al deporte de la caza.

Recogió el animal y lo en
tregó al agente forestal de esta 
localidad Rufino Antúnez Al
calá, procediendo entre am
bos a imovilizarle la pata he
rida.

De vez en cuando vemos

del presupuesto, aquí ni se 
puede hacer frente al pago de 
ninguna de las obras inicia
das, ni se pueden reclamar 
subvenciones que están auto
rizadas para hacer frente al 
pago de la 1.^ fase por ejem
plo de la casa de Cultura, de 
la obra del castillo, de las ca
lles dé El Raso, del campo de 
fútbol de El Raso, etc. Resul
ta que todo esto fue claramen
te expuesto por este portavoz 
y lo sorprendente, lo inexpli
cable, lo inconcebible es que 
tengamos que aprobar el pre
supuesto votando favorablemen
te los concejales de CDS y AP 
y los del Partido Socialista 
pasan olímpicamente y se abs
tienen. Esta postura es a todas 
luces incongruente, a todas 
luces inconcebible y a todas 
luces incomprensible.

ASOMBRO DEL CDS

Vayamos ahora con Daniel 
Bartolo, presidente del CDS 
en Candeleda y además estu
vo en la Comisión de Hacien
da como suplente, precisamen
te los días que se estaba estu
diando el presupuesto. El lle
gar al pleno y votar el Partido 
Socialista con abstención es 
tarnbién para preguntarle a él 
qué le ha parecido esto, cómo 
ha sido, si había algo pactado 
en la comisión o si ha sido 
una sorpresa para ellos tam
bién como para los de AP.

En un principio yo me que
dé asombrado de la forma de 
actuar del grupo socialista, 
porque en la Comisión de 
Hacienda se trató con ellos de 
aprobar el presupuesto, por
que había que aprobarle ya 
que no había más remedio. 
Estaban de acuerdo en que 
había que haberlo hecho an
tes, pero no lo hicieron. En
tonces más o menos queda
mos los tres grupos en apro
bar el presupuesto y luego a la 
hora de la verdad en el pleno, 
la sorpresa fue grande cuando 
se abstuvieron. Yo lo que veo 
absurdo es que no quieran 
aprobar el presupuesto del 
año 87, siendo que en la últi
ma Comisión de Gobierno 
que tuvieron ellos, habían apro-

sobre nuestro cielo a estas ex
celentes planeadoras, antes tan 
abundantes y ahora tan esca- 
sas,_por lo que se encuentran 
protegidas, estando sanciona
do con multa de doscientas 
mil pesetas la muerte o tenen
cia ilícita de una de estas aves.

Su puesta, de un solo hue
vo, hace que su reproducción 
sea muy lenta.

Nuestro agente forestal está 
realizando las gestiones opor
tunas para enviarlo a la reser
va de éstos animales situada 
en la sierra de Monfragüe, en 
donde por el personal especia
lizado de la antedicha reserva, 
será debidamente atendida.

Allí se encontrará con un 
águila culebrera y otra águila

bado ya una partida de factu
ras por valor de diez millones 
y pico de pesetas. Para hacer 
frente a todas esas facturas o 
la mayoría porque se han ido 
pagando algunas muy peque
ñitas porque no había fondos, 
no sé por qué si aprueban eso 
no aprueban' el presupuesto, 
siendo que el presupuesto era 
para pagar todas esas cosas 
que ya habían aprobado ellos 
antes. Yo la forma de actuar 
de estos señores no la com
prendo, porque en un mo
mento dado dicen una cosa y 
luego a la hora de la verdad se 
vuelven atrás.

POCO INTERES 
POR EL PUEBLO

—¿No cree que tras este
asunto puede haber alguna 
motivación política?

—Yo el sistema político que 
tienen esos señores le desco
nozco. Lo que sí creo es que 
no piensan hacer nada por el 
pueblo porque lo han demos
trado y con este ritmo que es
tán llevando se tiene muy po
quito interés para hacer aleo 
por él.

—Y pasamos a preguntar a 
Jesús Rivera portavoz del PSOE 
y también integrante de la 
Comisión de Hacienda.

—Sorpresa en AP.y CDS 
que el PSOE se abstuviera en 
la aprobación de los presu
puestos ¿Por qué Sr. Rivera?

--Bueno, nosotros hemos 
tenido en' principio una Co
misión de Hacienda en la que 
se nos explicaron los presu
puestos y ya planteamos al
gunas reticencias a esos pre
supuestos, sobre todo porque 
no quedaba en claro y máxi
me a la hora de confeccionar
los partidas como la de fiestas 
y alguna otra partida que te
níamos dudas de que se hu
biera gastado tanto o cómo se 
había gastado tanto. Una vez 
finalizada ésa comisión con 
nosotros plantear alguna serie 
de observaciones, se nos citó 
el mismo día del Pleno a otra 
comisión porque se modifica
ba y se ampliaban por ejem
plo en el capítulo de ingresos 
en alguna partida importante 
que yo creo que es ficticia esa 

Un aspecto del buitre rescatado. " ' BURGUILLC 
calzada que también fueron y de lo que informamos en su 
recuperados en esta localidad, día a través de estas páginas.

ampliación, con lo cual va
mos a tener unos ingresos fic
ticios, se hincha el presupues
to en algunas partidas claro, 
ficticiamente, pero vamos a 
tener déficit luego. Y luego 
había una serie de partidas que 
nosotros teníamos duda de el 
gasto que se imputaba ahí, 
que se metía ahí. Por eso, aún 
habiendo una serie de matices 
mínimos, nosotros no estába
mos en contra de los presu
puestos en general porque son 
unos presupuestos continuis
tas, una labor que ha desarro
llado un Ayuntamiento seis 
meses y ellos estos tres o cua
tro meses, entonces ya no se 
podía hacer mucho porque las 
posibilidades de movimiento 
eran mínimas. Pero bueno, 
había una serie de dudas y de 
temas- que nosotros no veía
mos claro y eso fue lo que nos 
motivó a última hora a plan
tear la abstención. Ese tema 
tan sencillo.

NO HABIA ACUERDO

—Bien, el presidente del 
CDS me comenta que prácti
camente estaban ustedes de 
acuerdo ¿no es así?

—No, no estábamos nos
otros de acuerdo, es decir 
nosotros planteamos una se
rie de comentarios, al igual 
que hicieron ellos en otra co
misión de hacienda en el que 
dijeron una serie de cuestio
nes sobre local y eso y luego 
en el pleno modifícaron to
talmente los acuerdos de co
misión con lo cual nosotros 
estamos perfectamente, y di
go, en comisión estábamos ma
yoritariamente de acuerdo, ha
bía algunas objeciones que 
planteamos allí, pero luego se 
hizo una Comisión un cuarto 
de hora antes del pleno y ahí 
ya se metieron más de dos mi
llones de pesetas más en una 
partida y se hicieron otras 
cosas, por lo cual ya nosotros 
teníamos nuestras dudas glo
bales, que las seguíamos man
teniendo antes y se potencia
ron con ese hecho.

Y hasta aquí las declara
ciones de los tres partidos. 
Ahora juzguen ustedes.

EL HORNILLO

Polémica por la 
entrega de una casa 
dei Ayuntamiento

La farmacia se 
trasladará de lugar
• El problema de 

la vivienda no 
está resuelto

El Hornillo.
Jesús María Jiménez Pulido.

El pasado día 29 de oc
tubre, el Ayuntamiento de 
El Hornillo celebró un ple
no extraordinario. Entre 
otros temas tratados, se 
abordó el traslado de la 
farmacia a otro lugar de
bido a la humedad. La 
verdad es que el edificio 
donde está instalada no es 
el lugar más adecuado, ya 
que se encuentra al lado 
del río, y la humedad inva
de todo el edificio. Debido 
a esto no es el local más 
idóneo para almacenar los 
fármacos que en él se en
cuentran. Bien es verdad 
que fue reconstruido hace 
algunos años, pero en estos 
momentos tanto las pare
des como el suelo se caen y 
se levantan como la escar
cha.

GANANCIAS ESCASAS
Pero lo que me llamó la 

atención fue la alusión que 
se hizo de ambientar una 
vivienda del Ayuntamiento 
para uso de la farmacéuti
ca, debido a que está vi
viendo en una casa de al
quiler y, según se dijo, sus 
ganancias son escasas.

Muy bien, pero me pre
gunto yo; si las ganancias 
de una farmacia son escasa 
¿cómo la señora que rige 
esta farmacia, se puede per
mitir el lujo que considero 
yo, de comer todos los días 
en un restaurante, e irse un 
mes de vacaciones, cosa 
que está disfrutando en es
tos momentos? ¿Y cómo se 
llaman a las ganancias que 
obtienen los 490 vecinos de 
un pueblo que desde el mes 
de julio, cuando se acaba
ron las cerezas, no han in
gresado en sus casas ni un 
solo jornal?

VECINOS SIN 
VIVIENDA

Que me perdonen' las 
personas que de alguna for
ma se sientan aludidas por 
este texto, pero es que ya" 
^las cosas se salen de su 
cauce, desde el momento 
en que hay vecinos y fami
lias que han solicitado al 
Ayuntamiento viviendas de
bido a su precaria situa
ción económica y familiar 
pues, como digo antes, lle
van cuatro meses sin co
brar un duro, y desde el 
Ayuntamiento no se les ha 
abierto salida alguna. Sin 
embargo se aprueba, sin 
solicitaría, la vivienda a la 
regencia de una farmacia 
que, queramos o no, pro
duce ingresos, o por lo 
menos intuimos que su si
tuación no es tan dramáti
ca como la de la mayoría 
de los obreros y vecinos del 
pueblo.
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Arenas. F.J. Rodríguez.

Los presupuestos que en 
estos momentos discute el 
Parlamento Regional de Cas
tilla y León dotará a Arenas 
de San Pedro con una sub
vención de 60 millones de 
pesetas para la construcción 
de 40 viviendas sociales. Este 
hecho fue anunciado en la 
noche del pasado rnartes, en 
el transcurso del Pleno Ordi
nario del Ayuntamiento, por 
el diputado autonómico y 
concejal del PSOE Santiago 
Crespo, fuera de los puntos 
del orden del día asignados a 
este Pleno.

También fuera del orden 
del día fue informada la cor
poración por Juan Antonio 
Rivas (lU) y Tirso Tomás 
(CDS), de la existencia en el 
Fondo de Cooperación Local 
de una nueva partida de di
nero que se podía solicitar 
para el arreglo de aceras, lim
pieza de alcantarillas, bocas 
de riego, etc. Se acordó pedir 
esta partida por la vía de 
urgencia.

* El primer punto que estaba 
previsto abordar en el Pleno, 
después de la aprobación del 
acta del día anterior, fue la 
solicitud de obras para la 
inclusión en los Planes Pro
vinciales del año 1988 para 
una serie de obras que ya se 
solicitaron el año pasado y 
que no fueron atendidas. En 
estas obras se incluye la refor
ma y el acondicionamiento de 
la Casa Consistorial. Estas 
obras se habían fijado para el 
año pasado en unos cuatro 
milloneé de pesetas; debido al 
incremento de los costes, este 
año la obra podrá realizarse 
en unos cinco millones, según

AREÑAS DE SAN PEDRO t

Se concederán 60 millones de pesetas para 
la construcción de 40 viviendas sociales

Un momento del pleno celebrado en la noche del martes. pajliio

el informe del arquitecto mu
nicipal.

PABELLON 
POLIDEPORTIVO

Otra obra que está prevista 
solicitar a los Planes Provin
ciales será la reforma del pa
bellón Polideportivo, cuyo 
coste asciende a 7 millones de 
pesetas y que irán destinados 
fundamentalmente a la refor
ma del pavimento del edificio. 
En este punto también se 
solicitarán otros dos millones 
más para embellecer la trave
sía de acceso a las instala
ciones deportivas.

Por último se solicitaron 
otros dos montantes para 
crear una infraestructura de 
accesos, agua, luz y sanea
miento en dos urbanizacio
nes; Berrocal y El Egido de 
Ramacastañas.

El tercer punto señalaba la 
posibilidad de inscribir al 
Ayuntamiento de Arenas de 
San Pedro en la primera cate
goría de Ayuntamiento al in
cluir dos nuevas figuras de 
funcionariado: secretario de 
primera e interventor, según 
un Decreto publicado por el 
Boletín Oficial del Estado en 
el mes de septiembre pasado.

La Corporación en Pleno 
una vez expuestas las ventajas 
e inconvenientes por el secre
tario acordó permanecer co
mo estaba hasta ahora, en la 
segunda categoría.

VERTIDOS RESIDUALES
Un escrito de la Confede

ración Hidrográfica del Tajo 
fue el siguiente punto abor
dado; en él pedía un proyecto 
completo para autorizar al 
Ayuntamiento los vertidos re
siduales, según reglamenta una 
Disposición del mes de sep
tiembre del año pasado en la 

que se autorizaba los vertidos 
residuales en los cauces públi
cos. En este punto se llegó al 
acuerdo de presentar el pro
yecto de un técnico del IRIDA. 
de dotar al Ayuntamiento de 
una depuradora de aguas, ba
sada en una técnica de filtros 
verdes que ya se experimentó 
en Arévalo. En este punto 
concreto, y a petición de va
rios de los concejales se acor
dó mantener una reunión con 
las corporaciones de El Hor
nillo, Él Arenal y Guisando 
para instalar más filtros ver
des capaces de purificar el 
cauce del río.

Los últimos puntos aborda
dos en el pleno fueron unos 
informes de la Alcaldía sobre 
la necesidad inminente de 
continuar la segunda fase de 
las obras de las instalaciones 
deportivas^ ya que se acababa 
el.plazo concedido por los 
préstamos. En este punto se 
acordó solicitar una prórroga 
a dicho plazo, y suprimir una 
de las obras previstas, ya que 
la cuantía de las mismas su
pera con creces el proyecto 
inicial. Esta obra que en prin
cipio se suprimiría sería la del 
frontón, que se pospondría 
para otro momento.

Otros dos informes de la 
Alcaldía hacía referencia a un 
escrito sobre la deuda del 
agua contraída por el Ayunta
miento de Mombeltrán por el 
servicio de agua que se presta 
a La Higuerilla, y la solicitud 
de instalar un minicasino en el 
camping, que sería regentado 
por una sociedad anónima, y 
en el que el Ayuntamiento 
recibiría un porcentaje; parte 
de los beneficio.s obtenidos 
irían a parar a una institución 
benéfica creada a td efecto.

PIEDRALAVES |

£I Ayuntamiento ampliará el cementerio 
con la compra de unos terrenos anexos
Piedralaves. Juan Lorenzo 
González.

EI viernes, 30 de octubre, 
el Ayuntamiento de Piedra- 
laves celebró Pleno, que 
contó con la asistencia de 
numeroso público y con la 
totalidad de la Corporación. 
El orden del día estuvo com
puesto de varios puntos. El 
primero a tratar era la apro
bación, si procediera, del 
borrador del acta de la últi
ma sesión, celebrada el 25 de 
septiembre pasado. El alcal
de preguntó si algún miem
bro de la Corporación tenía 
alguna objeción a dicho ac
ta, siendo el concejal del 
C.D.S., el que expuso que 
consideraba incompatible el 
cobro de una salario por 
parte del aparejador, y que 
al mismo tiempo realizara 
obras; dicho concejal pidió 
que constara en acta esta 
observación.

A continuación, el alcalde 
informó sobre la compra de 
un terreno anexo al Cemen
terio Municipal, aprobán
dose dicha adquisición por el 
valor de 2 millones de pe
setas.

Otro tema a tratar era el 
de dejar sin efecto el acuerdo 
tomado el 31 de marzo pa
sado, por el qúe se pretendía 
el cambio de categoría del 
Ayuntamiento, pasándolo 
de 3.^* a 2.“. Á petición del 

alcalde, el secretario infor
mó de los gastos cercanos a 
4 millones que esto supon
dría, debido a que la Ley 
obligaría a cubrir dos plazas 
más en el Ayuntamiento 
(aparte la de secretario); una 
de dichas plazas sería la de 
Interventor. El tema psó a 
votación, y el resultado fue 
de 10 a l a favor de que 
Piedralaves siguiera consi
derándose Ayuntamiento de 
3.^. Seguidamente, el por
tavoz de A.P. informó de los 
cambios que se van a pro
ducir en algunas comisiones. 
En la Comisión de Régimen 
Interior, Hacienda y Patri
monio, cesa Paloma Sán
chez, sustituyéndola Carlos 
Izquierdo, y en la Comisión 
Especial de Cuentas, cesa 
Carlos Izquierdo, sustitu
yéndole Paloma Sánchez. 
Asimismo la presidenta de 
Cultura será también Palo
ma Sánchez y el de Deporte, 
Ricardo Ulloa.

El Ayuntamiento necesita 
dinero y por ello está dis
puesto a cobrar à todos los 
que se lo deben, como es el 
caso de los arrendadores de 
la Piscina Municipal, el 
Kiosko del Parque, y la 
Charca “La Nieta”; si no se 
logra, pasará a subasta.

Por fin se ha dado un 
paso hacia la solución del 
problema del agua. En esta 
semana el alcalde, el secre

tario y el portavoz de A.P. 
se reunirán en Madrid con el 
diputado socialista en el 
Congreso, Jerónimo Nieto, 
para tratar sobre la futura 
presa. El primer paso ya está 
dado.

A continuación se pasó a 
los ruegos y preguntas. El 
consejal del C.D.S., formu
ló, entre otras, la de que 
cómo se han contratado las 
comidas subvencionadas 
por el INSERSO, respon
diendo el alcalde que una 
persona se había ofrecido a 
dar dichas comidas. El par
tido Liberal, dirigió también 
algunas preguntas, siendo 
una de ellas sobre lo que 
consideraban como irregu
lar la licencia de obras dada 
a J.M.L.M.

Es de destacar, por últi
mo, las preguntas hechas 
por alguna de las personas 
asistentes al Pleno. Una de 
ellas dijo que como este 
Ayuntamiento que se consi
dera democrático, no había 
informado al pueblo del es
tado de cuentas cuando se 
hizo cargo la nueva Corpo
ración. Se decidió informar 
de ello en el próximo Pleno. 
Otro asistente preguntó que 
cómo aún no había una 
biblioteca en Piedralaves, afir
mando que una forma de 
empezar poco a poco, sería 
que la gente cediera libros.

Publicidad en exclusiva.

Discoteca MAKAOS 
Gavilanes

GRAN BAILE ASOCIACION CULTURAL 
Grupo NUEVO AMANECER

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 8 PROVINCIA Jueves, 5 de noviembre de 1987

MINGORRIA

Rabia y dolor en el entierro de las dos ancianas
fallecidas en accidente de tráfico Ba

En este peligroso cruce se produjo el accidente. Numerosas personas se unieron a los familiares en el sepelio.LUMBRERAS LUMBRERAS

Fernando Carrasco, párroco de Mingorría, a la salida del funeral, lumbreras cementerio tras el acto religioso. lumbrera,s

Avila. Redacción.
Rabia contenida y dolor 

fueron los sentimientos que 
acompañaron en la tarde de 
ayer a los habitantes de Min
gorría que asistieron al entie
rro de las ancianas Basilisa 
Alonso Sastre y Justa Her
nández Alonso, fallecidas tras 
se atropelladas por un turis
mo en el cruce de la carretera 
N-403 con la vía que lleva 
hasta el pueblo.

Prácticamente todos los ha
bitantes del pueblo asistieron 
a la misa celebrada en la 
parroquia de Mingorría y 
acomipañaron, de'spués, los 
féretros hasta el cementerio 
iocal. Hace tiempo que en el 
pueblo se ha comentado la 
peligrosidad de este cruce 
aparte de que las autoridades 
locales han solicitado en más 
de una ocasión una remo- 
delación y señalización del 
mismo. No obstante, en este 
punto ni tan siquiera existe 
una limitación de velocidad, a 
lo que hay que añadir su 
escasa visibilidad.

La dura homilía dél párro
co de Mingorría, a la que 
hacemos referencia en la 
primera página de este perió
dico, es, sin duda, reflejo, del 
sentir ciudadano de todo un 
pueblo

fel
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AREVALO

La Hermandad de Donantes de Sangre visitó 
por tercera vez la ciudad

| NAVALUENGA

Arévalo. María def Carmen personas que se acercaron a la 
G. Arruche. • Casa Consistorial, más de 60,

Por tercera vez, en algo 
más de un año, la Herman
dad de Donantes de Sangre 
de Avila visitó nuestra ciu
dad, participando una vez 
más de forma favorable la 
población arevalense en esta 
campaña de recogida de san
gre que está llevando a cabo 
esta Hermandad.

45 fueron las extracciones 
realizadas, aproximadamente 
unos 22 litros de sangre, me- 

, dia realizada aproximada
mente en las anteriores visitas 
a nuestra ciudad, aunque 
grande fue la afluencia de

aunque no todas pudieron 
donar por diversas causas; 
forma de medicación, vacuna
ción, baja tensión, edad, etc... 
Nota curiosa relacionado con 
la edad sería que más de 
alguno de nuestros mayores, 
queriendo contribuir en esta 
obra social, se ha acercado en ■ 
esta y otras visitas con su 
mejor voluntad y con edades 
avanzadas a querer donar 
sangre. También destaquemos 
que viene siendo habitual que 
en estas visitas de extracción 
siempre salga una media 
aproximada de 10-12 nuevos 
donantes.

ATENCION AL DONANTE 
EN TODO MOMENTO

Desde las cinco de la tarde 
hasta las nueve de la noche se 
desplazaron a nuestra ciudad 
el equipo de extracciones de la 
Hermandad, equipo sanitario 
de extracciones del banco de 
sangre de la Seguridad Social 
Residencia “Nuestra Señora 

' de Sonsoles” de Avila en cola
boración con la Cruz Roja 
sede en Arévalo y el Ayunta
miento de Arévalo, En todo 
este tiempo parece ser que no 
tuvo lugar más que un amago 
de mareo entre las personas 
que donaron su sangre y pue
do decir por propia experien
cia, ya que fui la última del

cupo, que en todo momento 
tanto el equipo que se des
plazó a nuestra ciudad, como 
el equipo de Cruz Roja esta
ban completamente pendien
tes del donante, siendo aten
dido con suma amabilidad.

Solamente queda por decir 
que una vez más la Herman
dad de Donantes de Sangre 
de Avila y equipo de extrac
ciones quieren felicitar a la 
población arevalense ante la 
buena respuesta arevalense 
ante este problema actual de 
escasez de sangre en los cen
tros sanitarios arevalenses, 
agradeciendo al mismo tiem
po a Cruz Roja de Arévalo y 
Ayuntamiento su colábora- 
ción.

Fallado el 
premio literario 
“Caballos en la 
Poesía”
Avila. Redacción.

El Centro de Turismo 
Ecuestre “La isla” de Na
valuenga ha fallado su 
1 Certamen literario “Ca
ballos en la Poesía”, con
cediendo tres premios:

Primer premio, a Cipria
no Acosta Navarro, de Las 
Palmas de Gran Canaria, 
por su poema titulado 
“Campero”, El segundo 
premió ha sido para Móni
ca Inglés, de Alcobendas, 
Madrid, y el tercer premio 
para Eduardo Guzmán Za
patero, también de Ma
drid,

SEGURIDAD SM UMITES
• Vigilancia electrónica centralizada
• Control de accesos
• Patrullas de seguridad en zonas exteriores
• Vigilancia en puntos fijos.

Todos estos servicios son realizados por vigilantes jurados de 
acuerdo a la legislación vigente y, con un alto grado de preparación y 
profesionalidad en todos los aspectos de la seguridad.

SEGURIDAD

OHCINAS CENTKAIES: Castellón. 128-Teléfono 411-73-47 Madrid POU TflllflC* 1*0 VICIA ICU
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EL BARCO DE AVILA__________

Semana socio-cultural en el Hogar del Pensionista
iBarco de Avila. Resflo.

Una etapa más fue cubierta 
felizmente en el discurrir del 
Hogar del Pensionista, cuyo 
funcionamiento comenzó a 
mediados de 1976, habiendo 
obtenido en señaladas ocasio
nes los mejores plácemes del 
público y de las autoridades, 
éxitos también ahora conti
nuados con el desarrollo de la 
Semana Socio-Cultural.

Comenzó la fiesta como en 
veces precedentes con un acto 
religioso, que tuvo lugar en la 
iglesia de San Pedro, consis
tente en misa fervorosa en la 
que participaron los pensio
nistas y jubilados que llena
ban el local, todo ello prece
dido de unas sentidas pala
bras del señor párroco, tan 

Nicolás Alvarez en la semana sociocultural. RESH.O

encariñado con sus feligreses.
A continuación, la comitiva 

se trasladó al Hogar, donde 
fue obsequiada con un vino 
español y aperitivos, en tanto 
se aproximaba la hora de la 
Comida de Hermandad pre
vista para las 2, en cuya hora 
llegó el álcaide de la villa, 
Antonio González y seguida
mente el director provincial 
del INSERSO, Nicolás Alva
rez Alvarez y esposa, siendo 
saludados por la Junta y aso
ciados entre nutridos aplau
sos. Al dar principio el ágape, 
la orquesta interpretó varias 
composiciones y al finalizar el 
mismo, desde la mesa presi
dencial, que se hallaba deli
cadamente adornada, la pre
sidenta Tomy Carrero, se diri
gió a los asistentes con un 

calificativo entrañable de 
“hermanos”, palabra mágica 
que arrancó calurosos aplau
sos, prosiguiendo después, 
brevemente, en otras amenas 
e interesantes consideracio
nes.

Nicolás Alvarez subrayó el 
afecto que siente por este 
Hogar, que, además, cuenta 
con una buena Junta de 
Gobierno. Dice que no ha 
dejado de interesarse por la 
construcción del segundo piso 
del Centro, y que proseguirá 
en su empeño, a fin, también, 
de poder instalar las depen
dencias que faltan. Asimismo 
tratará de impulsar la ayuda 
domiciliaria y de comedor. 
Concluyó su discurso agrade
ciendo la cordialidad dispen

sada y ófreciéndose como 
siempre.

A las cinco de la tarde, la 
orquesta bejarana inició un 
animado baile, en el que se 
derrochó alegría y buen hu
mor.

Al día siguiente, se distraje
ron las mujeres y en alguna 
otra ocasión, en los juegos de 
naipes, que en concurso 
fueron otorgados premios 5' a 
las 5,30 de la tarde, en el 
teatro parroquial, la pareja de 
actores profesionales. Pastoril 
Megías y Jaime Marín, pu
sieron en escena para los 
asociados del Hogar, la obra 
cómica “Agapito se divorcia”.

De nuevo en el Hogar, 
abarrotado de pensionistas, 
éstos en la hermandad carac
terística, recibieron el obse
quio de una abundante cho- 
colatada con bizcochos.
EXCURSION A 
VALLADOLID

El miércoles, excursión al 
Hogar número 2, de Vallado
lid, con un guía de aquella 
ciudad, visitando lo más no
table de la población en ca
maradería con los homóni
mos vallisoletanos y el 29, en 
el Hogar barcense, juego del 
Bingo con premios extraor
dinarios, y, una vez de nuevo, 
convite gratuito a los presen
tes y como fin de fiesta, bri
llante actuación de la Juna 
Musical de Arévalo, con 
obras y canciones de nuestros 
tiempos idos, que tan grata- 
mente nos hicieron recordar.

LA HORCAJADA

Inaugurado un 
servicio de 
préstamo de 
libros
Lá Horcajada. M.' Isabel 
Gómez Gutiérrez. 

Se celebró en la villa de 
La Horcajada la inaugura
ción de un servicio de prés
tamo de libros. Esto ha 
sido promovido por un 
grupo de jóvenes de esta 
villa, con la colaboración 
del Ayuntamiento. Para 
ello, una de las componen
tes del grupo explicó un 
poco en qué consistía, y 
expuso una sene de condi
ciones.

En un principio, los li
bros puede sacarlos cual
quier persona del pueblo.

Este servicio, estará ha- 
bierto los marle.s y los v ier- 
nes, de S a lü de la noche, 
situado en el Apunta
miento.

Los jóvenes piensan que 
ésto, con el tiempo, puede 
llegar a dar paso a un. 
centro cultural, que no só
lo sirva como un préstamo 
de libros, sino que se con
vierta en una biblioteca 
pública, donde se pueda 
leer, tener charlas, confe
rencias, proyección de pe
lículas culturales, vídeos, 
etc... para que todo el pue
blo tenga una mayor cul
tura. '

Ford Orion CL Diesel
Precio final con IVA y Transporte (incluido ahorro).

Se amplia la oferta del Festival Ford.

Ford Fiesta Super C Diesel
1.017.900

Ford Escort CL Diesel
1.393.000

100.000 P^-
Ahora tiene una oportunidad única de 
poder comprarse su Ford Fiesta, Escort 
u Orion, Diesel, a un precio fuera de serie. 
Venga hoy a su Concesionario Ford y se 
ahorrará 100.000 ptas* si matricula su Ford 
Diesel antes del 15 de Noviembre.
Como lo lee. Cien mil pesetas. Nose lo 
pierda. Es una oportunidad única.
* No acumulable con la.actual oferta de financiación.

1.422.400
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Ariño: “La TV privada es 
posible en Castilla y León”
Valladolid. Efe.

Gaspar Ariño, catedrático 
de Derecho Administrativo, 
dijo en Valladolid que la 
televisión privada es posible 
en Castilla y León, pero ma
tizó que previamente es pre
ciso realizar una reforma del 
Estatuto de Autonomía.

Ariño, que ha realizado un 
estudio de viabilidad jurídica 
de la televisión privada en 
Castilla y León, encargado 
por el Gobierno autónomo, 
pronunció una conferencia 
en la Facultad de Derecho de 
la Universidad de Valladolid 
sobre el tema “Servicio Pú
blico y libertades publicas: la 
radio y la televisión”.

Gaspar Ariño no desveló 
los términos concretos de sus 
estudios, pero subrayó que 
en Castilla y León es posible

Valladolid: Aparece un joven 
muerto por disparos de escopeta
Valladolid. Efe.__________ _

El cadáver encontrado en 
un pinar vallisoletano con tres 
disparos de escopeta pertenece 
a Juan Antonio García Pérez, 
de 20 años vecino de Vallado
lid, informaron ayer a Efe fuen
tes de la Delegación de Gobier
no en Castilla y León.

El fallecido, nacido el 4 de 
agosto de 1967, estaba soltero, 
trabajaba como escayolista y 
tenía antecedentes penales, 
según las mismas fuentes.

El cuerpo de Juan Antonio 

la televisión privada porque 
en la Constitución no hay 
nada que lo impida.

Ariño precisó que al no 
tener Castilla y León compe
tencias en Materia de radio y 
televisión es preciso promo
ver una reforma del Estatuto 
de Autonomía, lo cual es 
jurídicamente posible a par
tir de febrero de 1988, una 
vez transcurridos cinco años 
desde su entrada en vigor.

Según Gaspar Ariño, lo 
que la Junta de Castilla y 
León pretende fomentando 
la televisión privada es poner 
a disposición de los ciudada
nos este servicio con cargo a 
la iniciativa empresarial, sin 
tener que desembolsar de las 
arcas de la Comunidad Autó
noma el costo que supondría 
la implantación de un tercer 
canal autonómico.

García, al que se le ha practi
cado la autopsia ayer en el 
Hospital de Medina del Cam
po, fue encontrado por un tra
bajador de las obras de bacheo 
de la carretera de Matapozue
los a Mojados, tendido boca 
abajo en un pinar próximo.

El cadáver presentaba dis
paros en la tráquea, un codo y 
una pierna realizados a corta 
distancia con una escopeta de 
cañones recortados.

Junto al cuerpo, la Guardia 
Civil encontró dos papelinas 
de heroína pura.

Ha editado un tríptico denominado “Línea Direct a...” _

Aznar invita a Jos ciudadanos a plantear
por teléfono sus problemas
Valladolid. Efe.____________

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, José María 
Aznar, ha invitado a los ciu
dadanos de la Comunidad a 
conectar por teléfono con la 
Administración Regional 
para plantear directamente sus 
problemas.

Esta invitación, que busca 
un acercamiento de la Admi
nistración al ciudadano, ha 
sido realizada ayer a través de 
una publicación de la Junta, 
que contiene datos y fotogra
fías de altos cargos, coinci
diendo con los 100 primeros 
días de gobierno del nuevo 
gabinete aliancista.

En.la nueva publicación, en 
forma de tríptico, titulada

Nuevo director 
provincial del 
INSALUD en 
Salamanca
Salamanca. Efe.

José María Francia Viña, 
nuevo director provincial 
del “Insalud” en Sala
manca, tomó ayer posesión 
de su cargo, en un acto 
celebrado en el Gobierno 
Civil salmantino.

Francia Viña, que hasta 
ahora ocupaba el mismo 
cargo en la provincia de 
Zamora, destacó la impor
tancia de la red hospitalaria 
salmantina.

’’Línea directa...”, José María 
Aznar subraya que “una ac
ción de gobierno que se realice 
sin contar con los ciudadanos 
está condenada al fracaso. Esta 
vieja máxima es una de las 
ideas más importantes para mí 
en el caminar diario de la 
Junta”.

Aznar recomienda al ciuda
dano castellano-leonés que dia
logue con sus gobernantes y 
les exponga sus problemas, 
para lo cual “nada más có
modo y más habitual que el 
teléfono”.

“Una llamada es una solu
ción. O, en el peor de los casos, 
una llamada es el camino más 
recto para comenzar a solu
cionar tus problemas, o para

Dirigentes de JJ.AA. se encierran 
en la azucarera de La Bañeza
La Bañeza (León). Efe.

Los dos máximos dirigentes 
de jóvenes agricultores en León 
se han encerrado ayer en la 
azucarera de La Bañeza en 
protesta por no haberse for
mado aún la comisión mixtar 
de seguimiento de la remola
cha, informaron a Efe fuentes 
del sindicato agrario.

Los encerrados son el presi
dente y el vicepresidente pro
vincial de JJAA, José Antonio 
Turrado y David Cartón, res
pectivamente, quienes han anun
ciado que no depondrán su 
actitud hasta que no se atien- 

dar cauce' a tus ideas, tan nece
sarias para nosotros”, agrega 
Aznar.

El tríptico, donde figuran 
los teléfonos del equipo de 
gobierno de la Junta, así como 
los de sus respectivas secreta
rías y direcciones generales, 
informa asimismo en el apar
tado titulado “Nuestra tierra” 
de una serie de datos sobre la 
Comunidad de Castilla y León, 
los últimos resultados electo
rales en la Región y la compo
sición de las Cortes.

De la nueva publicación han 
sido editados en principio 
50.000 ejemplares, que cada 
Consejería distribuirá entre 
laá personas públicas y priva
das de Castilla y León.

dan sus reivindicaciones. ’ 
Según .las citadas fuentes, el 

encierro se debe a que JJAA 
no está de acuerdo en la repre-! 
sentatividad que se ha otor-. 
gado a los diferentes sindica-, 
tos agrarios en las comisiones i 
mixtas de seguimiento de la 
remolacha.

Jóvenes Agricultores critican 
a la Unión de Campesinos 
Leoneses (UCL) de intentar 
controlar las comisiones mix
tas a pesar de que sus afiliados ' 
sólo aportan 250.000 tonela
das de remolacha, la tercera 
parte entra en la azucarera de ; 
La Bañeza.

emgo^BX

//\/CLU/D0\

kilómetros- debido a la implantación de 
una nueva generación de motores de al
to nivel tecnológico, como en el precio 
de piezas de recambio donde Citroën es
tá llevando á cabo una agresiva política 
comercial.

^$i¿aM

EXCELENTES PRESTACIONES
Calidad y .belleza a un precio más que 

interesante. El BX responde además con 
un irreprochable comportamiento en ciu
dad y carretera. Cüalidades que posee 
gracias a su suspensión hidroneumáti
ca garantizada hasta dos años con el lí
mite máximo de 100.000 Kms, a su per
fecto sistema de dirección, a sus poten
tes frenos, a su absoluta estabilidad y a 
una potencia y capacidad de respuesta 
admirables.

MINIMOCOSTE 
DE MANTENIMIENTO

Su reconocida fiabilidad, junto a su 
probada seguridad le permiten ofrecer 
una máxima economía.

Tanto en consumo, el BX Diesel tan só- 
. lo gasta 3 pesetas por kilómetro, como 
en mantenimiento, prácticamente no pi
sa el taller -10 horas cada 100.000

ALTO VALOR DE RECOMPRA
Su firme valor de recompra, con 

una cotización que no se des
valoriza -el BX práctica
mente se vende so-
lo- da como resul
tado un negocio 
inmejorable que 
ahora, además, 
le supone un im
portante ahorro 
acogiéndose a 
las actuales o- 
fertas de los 
concesionarios 
Citroën.
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La voz de los que no tienen voz
j Esta expresión se repitió 
j mucho en laûltima década del 

régimen anterior, Y se aplicaba
j de manera exclusiva, práctica

mente, a la Iglesia, que tenía 
que ser “la voz de los que no

j tienen voz”. Del oñgen de la 
misma, en concreto, nada se 
puede afirmar con exactitud.

| No sabemos quién la inventó. 
No obstante, yo sí puedo ase
gurar, por los datos que poseo, 
que la oí, por primera vez, en 
los medios en que se presiona
ba para quería Iglesia —la 
Jerarquía de la Iglesia asumie
ra la tarea de “suplió’ a quienes 
se oponían al régimen político 
vigente y no podían mahifes- 
tarse politicamente de forma 
asociativa y abierta. Eran los 
mismos que coaccionaban ala 
Iglesia a que se “pronunciara”, 
entendiendo esta expresión en 
sentido de condena a la situa
ción política Pero no yenían 
estas exigencias únicamente 
de medios extraeclesiales, sino 
también de asociaciónes e ins
tituciones confesionalmente 
católicas e, incluso, jerárqui
cas. Por eso, no tiene nada de 
extraño que la misma Jerarquía 
llegara a justificar algunos de 
sus “pronunciamientos” tam
bién en el deber que tenía de 
ser “la voz de los que no tienen 
voz”.

lA DECADA DE LOS 
CUARENTA

La Jerarquía de la Iglesia en 
España, en la década de los 
cuarenta, centró buena parte 
de sus esfuerzos en lo que 
pudiera denominarse "reivin
dicaciones jurídicas”, es decir, 
trabajó por encontrar un lugar 
para la Iglesia en la nueva 
estructuración política surgida 
de la guerra del 36-39. En la 
década de los cincuenta, la 
Jerarquía española acentúa 
sus esfuerzos pastorales en el 
logro de una alta espirituali
dad, o lo que es lo mismo, 
trabaja por las “reivindicacio
nes teológico-espirituales”. En 
la década siguiente, aparece 
con especial vigor la preocupa
ción por las “reivindicaciones 
sociales”.

LOS AÑOS SESENTA

Y en los años setenta, se 
presenta de forma acentuada la 
preocupación por las “reivin
dicaciones políticas”. Dejemos 
ahora el análisis de lo que todo 
esto suponía y las causas de 
esta evolución intrajerárquica, 
para concluir que en los años 
de reivindicaciones sociopolí
ticas es cuando se pide a la 
Iglesia de España que practi
que la “denuncia profética” en 
este terreno concreto o que sea 
de verdad la “conciencia críti
ca” de la sociedad. Y hasta se la 
exige esta postura desde posi
ciones ideológico-políticas, que 
no sólo no tienen nada que ver 
con la fe cristiana, sino que 
incluso practican el anticleri
calismo sistemático o son abier
tamente anticristianas.

DENUNCIA DE SITUACIONES 
SOCIALES

Por las razones que fueren y 
sin excluir la evolución positi
va de la propia Jerarquía, lo 
cierto es que nuestra Jerarquía 
habló, se “pronunció”, denun
ció situaciones sociales que no

FRANCISCO LOPEZ HERNANDEZ

La Iglesia lia sido y es, en muchas ocasiones, la voz de los que no la tienen.
LUMBRERAS

“Perdonando demasiado a quienes 
cometen faltas se hace una injusticia 
a quienes no las cometen”

CASTIGLIONE

estaban de acuerdo con la vi
sión cristiana de la causa de los 
pobres y de los obreros, con 
todo lo que constituíala“cues- 
tión Social” en aquel momento 
concreto. Y es lo cierto que, 
apoyados en las -enseñanzas 
sociales y políticas de la Igle
sia, y especialmente del Conci
lio, la Jerarquía española pro
clamó y defendió de forma 
persistente y tenaz, “los dere
chos de reunión, asociación, 
manifestación y expresión” de 
los ciudadanos. La documen
tación está ahí para cuantos 
quieran estudiaría.

LA EVOLUCION POUTICA

¿Puede afirmarse que esta 
posición influyó decisivamen
te en la adquisición de una 
conciencia democrática en los 
políticos “oficiales” del mo
mento y en otros dirigentes po
líticos que preparaban el futu
ro de España? Creo que sí, y de 
manera muy importante. Y aún 
me atrevo a afirmar que, de no 
haber existido esta concreta 

.manifestación jerárquica de la 
Iglesia, la evolución política de 
España, con su transición, no 
hubiera sido la misma, al me
nos en algunos aspectos de 
gran trascendencia. Y entonces 
fue la Iglesia“la voz de los que 
no tenían voz”.

LA TRANSICION 
POLITICA

Mientras se va haciendo la 
transición política, con el re
conocimiento jurídico de los 
derechos de los ciudadanos, 
cada uno habla, a veces de 
forma un tanto alocada, con su 
propia voz. Creo justo recono
cer que, en los primeros años, 
hay una voluntad clara de que 
todo el mundo hable, y hasta 
puede decirse que, en medio de 
lógicas deficiencias, se hace 
hincapié en que los propios 
medios oficiales de comunica
ción de masas se eviten los 
posibles brotes de parcialismo. 
Si se practicó el parcialismo, en 
este sentido, fue, entre otros, a 
favor de quienes ahora lo tie
nen todo en sus manos. Hasta 
me atrevo a afirmar —repito— 
que, de no haber sido así, la 
situación política de España 
no sería la que es hoy.

UN FENOMENO PELIGROSO
En los últimos años estamos 

asistiendo a un fenómeno gra
vemente peligroso para la de
mocracia y, consecuentemen
te, para la misma convivencia 
entre nosotros. Estamos pre
senciando un esfuerzo deno
dado por acallar, si fuera posi
ble, todas las voces disidentes. 
El pueblo se queda sin voz, 
porque se van quedando sin 
voz eficaz las minorías munici
pales y autonómicas, sobre to

do en determinados supuestos. 
El pueblo se queda sin voz, 
porque en el Parlamento, como 
consecuencia del talante poli
tico y de la mayoría hegemóni
ca o absoluta impera de hecho 
“la ley del más fuerte”.

EL PUEBLO SE QUEDA 
SIN VOZ

El pueblo se queda sin voz, 
porque las instituciones inter
medias están siendo reducidas 
a la mínima expresión. El pue
blo se queda sin voz, porque 
apenas posee medios propios 
de expresión El pueblo se que
da sin voz porque la Jerarquía 
de la Iglesia tiene hoy bastante 
menos voz que hace unos 
años. La Jerarquía de la Iglesia, 
por ejemplo, en estos últimos 
años ha hecho públicos docu
mentos importantes sobre los 
problemas sociales y éticos 
que más sacuden a nuestra 
sociedad, pero ¿quién se ha 
enterado? Apenas hablan ellos, 
otros inmediatamente apagan 
la luz y el calor de su voz 
esperanzada Rápidamente, se 
bloquea se secuestra la voz de 
los obispos. Los poderosos me
dios de comunicación social 
asfixian esa voz, apenas nace.

UNA MALA UTILIZACION
Más aún a veces se utiliza 

un determinado documento o 
entrevista o escrito pastoral..., 
como pretexto para reafirmar 
las tesis contrarias o acusar a 
los obispos de intromisión de 
reaccionarios, de integristas, 
etc., etc. Y esto lo hacen quie
nes, poco antes, más utilizaron 
la voz de la Iglesia para abrir un 
futuro, que ahora pretenden 
que sea sólo de ellos. Práctica
mente, no sólo en el terreno de 
la política, sino en el de la 
información, diversión y for
mación día tras día y hora tras 
hora, es su“visión” del hombre 
y de la vida la que se nos quiere 
imponer.

OTRAS VOCES
De vez en cuando se oyen 

otras voçes, que apenas permi
ten puedan llegar al pueblo 
como un quejido. Hasta hemos 
llegado ya a un momento en el 
que virtualmente, cuando me- 
no, nos están dejando sin la 
voz de las -instituciones judi
ciales, lo que nos llevará al 
desamparo total. ¿Quién es 
ahora “la voz de los que no 
tienen voz”.?

¿Es esto democrático? ¿Nos 
lleva esto a un futuro de convi
vencia en la libertad, en la 
igualdad .y en la fraternidad? 
¿Es esto superar las “dos Espa
ñas”, cerrar definitivamente los 
caminos de confrontación vio
lenta entre nosotros, entrar en 
la modernidad? Ya exclamó 
Unamuno; “¡Qué país, qué pai
saje, qué paisanaje!”.

A vita medieval
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' ¿ Exsocialista 
González?''

Pilar Urbano, Ya, 4-XI-87

Si un socialista apuesta por las 
nuevas tecnologías producti
vas, a sabiendas de que con eso 
se hace innecesaria mucha mar 
no de obra... Si un socialismo 
declara que es “inviable y obso
leto” el estado de bienestar... Si 
un socialismo se conforma, aun 
lamentándolo, con una sociedad 
injustamente dual, donde el pre
cio de que dos tercios de los 
ciudadanos disfruten cierta pros
peridad y seguridad económica 
es que el tercio restante viva en 
lá marginación, en la desprotec
ción, en el desempleo y en la 
pobreza... Si un socialismo pre
fiere la empresa privada como 
motor de relanzamiento econó
mico... Si un socialismo pretende 
redefinirse cara al 2000 toman
do, de la despensa liberal, el“in- 
dividualismo” y de la justicia 
social cristiana la “solidaridad”... 
Si un socialismo tiene como nor
te, o como referencia envidiable, 
“la riqueza de los países indus
trializados del Pacífico” (Japón, 
California, Sillicon-Valley...)... Si 
un socialismo declara que “bajo 
las reivindicaciones de los traba
jadores de sectores en crisis pue
de haber egoísmos colectivos” y 
que“el movimiento obrero no es 
la única componente social del 
proyecto de izquierda”... Si un 
socialismo avandona la profila
xis tradicional de la autocrítica.. 
Si un socialismo siente la tenta
ción pragmática de deslastrarse 
de “la exigente reivindicación 
del sindicato” o incluso cuestio
na su utilidad... Si, en fin, un 
socialismo deja de llamarse a sí 
mismo “socialista”, rehúye la eti
queta “socialdemócrata” y se au- 
tobautiza como “democracia so
cial”..., ¿no hay razones suficien
tes para sospechar que “eso” ya 
no es socialismo?

Para llegar a esta conclusión 
no hace falta leer el artículo que 
en la revista “Leviatán” publica 
Felipe González. Basta haber se
guido durante estos años la val- 
venera itinerancia del PSOE Pero 
el artículo confirma todos esos
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El quiosco
“síes” condicionales. Es un ejer
cicio (¿sincero o cínico?) dé man
tenerse en el interrogante y de 
surgir como “salida” un sincre
tismo plagiador que, bebiendo a 
morro en las ubres dé “los valo
res de la derecha”, trata de acu
ñar como “propio de la izquier
da” el “individualismo solida
rio”. Dos conceptos que chocan 
de frente. Sobremanera, cuando 
bajo todo el embalaje argumen
tal de González sólo hay un par 
de imperativos apremiantes; 
economía y dependencia inter
nacional. Y no sólo chocan. La 
tensión entre la “libertad indivi
dual” y la “solidaridad social” 
podrían ser una positiva ascesis 
de superación; pero el discurso 
de Felipe González tiene un“de- 
fecto”, una “carencia”, una “or
fandad” matriz que invalida sus 
pretensiones; se olvida del hom
bre. No hay ni definición, ni 
valoración, ni mención del hom
bre... ¿De qué individualismo y 
de qué solidaridad habla, pues?

Para ser exacta, la única refe
rencia humana en el texto de 
González está extraída de Marx. 
Transcribo; “El mismo Marx, ese 
demonio en el que los neocon
servadores buscan el origen del 
imperio del mal, alabó la moder
nización jmpulsada por el capi
tal; y su sueño de una sociedad 
sin clases, ,en la que cualquier 
hombre podría realizarse inte
gramente como escritor o músi
co, artesano o pescador, es la 
más rotunda apología de la liber
tad”. Mención que intenta con
tentar a tres galerías; a los bea
tos de Karl Marx, a los idealistas 
del sinclasismo y a quienes des
de el socialismo, a fuer de prag
máticos, han descubierto las ex
celencias del capitalismo. Pero 
la“rotunda” conclusión de Gon
zález es muy superficial; preten
der basar la libertad en una nive
lación de los status económicos, 
y ésta, a partir de una igualación 
en la estima social de todos los 
oficios, es una risible frivolidad. 
Y lo seguirá siendo mientras no 
se subrayen y eminencien dos 
valores que el socialismo, ¡oh 
paradoja!, teme echarse a la cara; 
el hombre y el trabajo. Por ahí 
llegaría a la clave de todas las 
exigencias; la dignidad.
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Fondo de reptiles Tras su reunión anual

FERNANDO ALDA

Las primeras flores en el desierto
Algo importante ha co

menzado a ocurrir en Avila, 
y que demuestra que no es
tamos muertos del todo, y 
que todavía queda por estos 
pagos algún brote de inicia
tiva. Me refiero con esto a 
dós acontecimientos cultura
les que han tenido lugar en 
Avila en días pasados; La 
primera Muestra Nacional 
de Teatro “Ciudad de Avila 
y la representación de la 
obra “Las Galas del Difun
to”.

Con esta última se ha de
mostrado que la coopera
ción, en este caso entre el 
Ayuntamiento abulense, la^ 
Caja de Ahorros de Avila y 
El Diario, es posible, y que 
son las insútuciones, tanto 
públicas como privadas, las 
que deben facilitar la pro
moción cultural, abrir las 
vías necesarias para que los 
ciudadanos puedan partici
par y disfrutar, y comenzár 
a sentar las bases para futu
ros proyectos.

Con la I Muestra de Tea
tro se ha puesto de manifies
to que en Avila se pueden 
montar proyectos culturales 
con una mínima ambición y 
calidad, y que en Avila no 
tenemos porque conformar
nos con los frutos del pro
vincianismo cultural y las 
manifestaciones culturales y 
artísticas de segunda fila.

Y con ambos acontecimientos 
tos, como decía al principio, 
se ha demostrado que existe 
un público deseoso de asistir 
al teatro, de ver cosas y de 
disfrutarías, y que si se le 
sabe ofrecer calidad, la valo
ra desde el primer momento.

Hace falta tener ambición, 
como en estos dos casos, pa
ra comenzar a salir del de
sierto cultural en el que nos 
encontramos sumergidos, por 
mucho que algunos se em
peñen en decir lo contrario, 
y comenzar a ofrecer pro

yectos que, incluso, debe
rían trascender nuestros pro
pios límites geográficos, pa
ra dejar, de una vez por 
todas, de miramos el ombli
go continuamente.

Tenemos una ciudad ma
ravillosa que no sabemos 
aprovechar. Hace ya tiempo 
que está declarada Patrimo
nio de la Humanidad, y aquí 
a nadie se le ha ocurrido in
tentar aprovechar esta cir
cunstancia. Creo que es el 
momento oportuno para co
menzar a pensar en proyec
tos culturales de trascenden
cia. Y esto todos los abulen
ses tenemos mucho que decir. 
Por una parte, las personas, 
proponiendo ideas, y, por 
otra, las instituciones, facili
tando la infraestructura. Aca
bamos de tener un claro 
ejemplo de que las cosas 
pueden salir bien. No nos 
quedemos ahí ahora, tenga
mos ambición.

Es necesaria una reflexión 
profunda a todos los niveles 
sobre lo que queremos con
seguir, sobre los elementos 
con los que contamos, y 
comenzar a trabajar ense
guida. No podemos perma
necer por más tiempo dor
midos soñando con el sueño 
de la acción, estancados en 
nuestros recintos interiores 
y con los brazos cruzados.

Mucha de la culpa la te
nemos nosotros mismos que 
nunca nos hemos querido 
‘‘mojar” o que en la más pura 
desidia vemos cómo pasa la 
vida y cómo llega nuestro 
propio envejecimiento. Ne
cesitamos un revulsivo o una 
señal de comienzo. Tenemos 
lo segundo, lo primero no sé 
qué cosa puede ser, pero es
toy seguro de que cualquier 
día llegará; Seamos conscien
tes de lo que tenemos entre 
manos, y de que la ocasión 
no puede ser más propicia.

La Rama de Literatura de la Institución 
“Gran Duque de Alba” aprobó sus 
nuevos proyectos
Avila. Redacción.

Entre otros proyectos, la 
Rama de Literatura de la Ins
titución Gran Duque de Alba 
de Avila, acordó la creación 
de una revista cultural que re
coja todas las inquietudes que 
en estos temas se generan en 
Avila y fuera de ella.

Los otros proyectos son los 
siguientes: Llevar a cabo un 
estudio sobre Alfonso Quere
jazu, que estará coordinado 
por Olegario González de Car
dedal y Baldomero Jiménez 
Duque, así como los colabo
radores voluntarios que lo de
seen; efectuar una edición crí
tica de José Somoza; un 2^ ci
clo de conferencias sobre San 
Juan de la Cruz, que llevará 
por título “Antroplogía San 
Juanista”; participación en la 
revista mensual del Hogar de 
Avila en Madrid; realizar un 
estudio sobre la presencia de 
San Juan de la Cruz en la es
piritualidad española; elabo
rar un estudio sobre “Los via
jeros románticos del siglo XIX 
en Avila”; potenciación de 
grupos de trabajo, profesores, 
profesores-alumnos, para una 
mejor y mayor investigación; 
recopilación y posterior estu
dio y clasificación del lengua
je perdido y mantener una ter
tulia literaria cada dos o tres 
meses.

Por otra parte, la Junta 
Técnica de la Institución apro
bó convocar, con carácter ge
neral, las becas para tesis doc
torales y trabajos de investi
gación para cualquiera de las

Comienza a invadir el mercado

La vuelta de la novela histórica

ramas de la Institución.

PROXIMAS REUNIONES

Mañana, día 6, a las 19 ho
ras, está previsto que los miem
bros de la rama de Ciencias 
Naturales mantengan su re
unión anual. Del mismo mo
do, el sábado, 7, a las 11 ho
ras, lo harán los miembros de 
la rama de Historia y de His
toria Eclesiástica.

El martes, 10 de noviembre, 
a las 19 horas, se reunirá la 
rama de Medicina; el jueves, 
12, a las 13 horas, lo hará la 
de Ciencias Jurídicas y el vier
nes. 13, a las 6,30 de la tarde, 
la rama de Arte. La de Artes 
Plásticas lo hará el próximo 
día 14, a las 11. El lunes, 16, la 
de Arqueología, a las 19 horas 
y, por último, la de Ciencias 
Económicas, el sábado, 21 del 
presente mes, a las 12,30.

MEMORIA DE 
ACTIVIDADES

En resumen, las actividades 
realizadas por la rama de lite
ratura han sido las siguientes: 
En el apartado de becas, se 
concedieron a Antonio Gutié
rrez Sanchidrián, para el tra
bajo “La obra del poeta abu
lense Jacinto Herrero Este
ban”, a José Montero Padilla, 
por su “Antología práctica 
para alumnos de EGB”, al 
Colectivo Covachero, por su 
trabajo sobre “El léxico del 
Barranco de las Cinco Villas” 
y al CEP de Arenas de San 
Pedro por su trabajo sobre

“Folklore y costumbres del 
Valle del Tiétar”.

En lo que se refiere a publi
caciones, están en prensa los 
libros correspondientes al nú
mero 4 de la colección “Telar 
de Yepes”, que son: “De pol
vo enamorado”, de J. M. Her
cilia, en poesía, “Amada mía”, 
de J. L. Fuentes Labrador, en 
prosa, y “Trabajo ensayístico 
sobre Santa Teresa de Jesús, 
de Baldomero Jiménez Du
que, en ensayo. Por otra parte 
se convocó el premio de En
sayo “Telar de Yepes”, del 
que ya hemos informado en 
otra ocasión.

Asimismo, hasta la fecha se 
han emitido 4 programas en 
Radiocadena Española sobre 
poesía, los lunes a las 9,30 de 
la mañana. En las actividades 
preparatorias del Centenario 
de San Juan de la Cruz, se 
han dado conferencias de pres
tigiosos conocedores de la fi
gura del Santo y su posterior 
publicación, así como la pro
clamación del Juglar de Fon
tiveros, que este año, como ya 
hemos informado, recae en 
José Javier Aleixandre, que 
será nombrado miembro co
laborador de la Institución, 
cuyo título le será entregado 
el 14 de diciembre en Fontive
ros.

Por otra parte, ha sido pre
miado, como ya quedó dicho, 
por el Hogar de Avila en Ma
drid el libro editado por la 
Institución sobre “Excavacio
nes arqueológicas en El Raso 
de Candeleda”, como mejor 
libro sobre Avila del año.

Edición de dos libros sobre 
periodistas “olvidados”
Madrid. Efe.

Los periodistas españoles 
podrán conocer a partir de 
ahora la personalidad y la lu
cha profesional de numerosos 
colegas olvidados por el paso 
del tiempo o por las trágicas 
circunstancias de la guerra ci
vil.

Dos libros, edictados por la 
Fundación Banco Exterior, de
dican sus páginas a la memo
ria de los “grandes periodistas 
olvidados” y de los incluidos 
en el título “periodismo y pe
riodistas en la guerra civil”.

Los libros son el resultado 
de dos ciclos de conferencias 
organizados por la Asociación 
de Periodistas Europeos y la 
Fundación del Banco Exte
rior dé España.

El senador socialista y pre
sidente del Ateneo de Madrid, 
José Prat, que presentó ano
che los libros, dijo que la his
toria de España e Hipanoa- 
mérica “no se puede hacer sin 
la historia del periodismo”.

El presidente de la Asocia
ción de Periodistas Europeos,.

Carlos Luis Alvarez, “Cándi
do”, recordó a estos périodis- 
tas “sepultados unos, insepul
tos otros, pero todos olvida
dos”, que han “escrito, pade
cido y amado nuestra socie
dad española”.

Sobre la labor de estos hom
bres que vivieron en una épo
ca difícil, Cándido señaló que 
el periodismo “marcha hacia 
la uniformidad; por eso, in
troducir en esta visión global, 
diferentes puntos de vista, es 
sinónimo de libertad, ellos 
amaron esta libertad, lucha
ron y muchos murieron por 
ella”. En el libro “Grandes pe
riodistas olvidados” escriben 
profesionales de hoy, sobre 
míticos nombres ya olvidados: 
Miguel Angel Aguilar sobre 
Arturo Soria, María Cruz Seoa
ne sobre Bonafoux, Carlos 
Luis Alvarez sobre Cañama
que, Antonio Elorza y Mer
cedes Cabrera exponen los 
proyectos de renovación de 
Urgoiti-Ortega y, sobre las 
ideas de Luis Araquistain, en
tre otros Javier Tussell.

Madrid. Efe. Por Jesús Pardo.

Desde hacía algún tiempo 
los sabuesos del negocio edi
torial venían husmeando la 
inminencia de una vuelta a 
la popularidad de los libros 
de cuentos y de las novelas 
históricas. Ambas cosas es
tán resultando ciertas, y, con
cretándonos al fenómeno 
segundo, cabe decir que las 
novelas históricas, o pseu- 
dohistóricas, comienzan ya 
a invadir el mercado.

La Editorial Mondadori 
lanza ahora dos, que tienen 
importancia: “Noticias del 
Imperio”, del mexicano Fer
nando del Paso, sobre el úl
timo reinado del emperador 
Maximiliano I de México y 
su mujer la princesa Carlota 
de Bélgica, y una traduc
ción: “Memorias de Cristó
bal Colón”, de Stephen Marlo
we, donde la ficción se mez
cla con la realidad en la 
persona del almirante del 
Nuevo Mundo.

Pisándoles los talones a 
estos dos libros llega el pre
mio Planeta de este año, 
concedido (y no, ciertamen
te, por casualidad) a una

novela histórica.
Las aves procelarias de es

ta nueva moda fueron, sin 
duda, “Memorias de Adria
no”, de Margarita Yource- 
nar, muy publicitada en su 
momento por el presidente 
del Gobierno español, y “El 
Nombre de la Rosa”, de 
Umberto Eco, y lo que aho
ra queda por ver es cuánto 

-durará y a qué extremos lle
gará.

UN SUBGENERO DIFICIL
La novela histórica es pro

bablemente el más difícil de 
los subgéneros novelescos en 
lo que se refiere a su textura, 
porque a poco que nos ale
jemos del presente se vuelve 
imposible pensar fuera de 
nuestra propia época y los 
personajes se convierten ine
vitablemente en contempo
ráneos nuestros disfrazados.

Esto no ocurre con “Noti
cias del Imperio”, porque la 
época de que trata es aún lo 
bastante reciente para recrear
ía, aunque sea parcialmente, 
con fidelidad psicológica creí
ble, pero si con “Memorias 
de Cristóbal Colón”, cuyo 
memorialista, Cristóbal Co

lón en persona, me parece 
tan falso como el Adriano 
del libro de Margarita Your- 
cenar o el monje de Umber
to Eco. Eco fue de todos es
tos, el único que consideró 
desde el principio su propia 
novela como un complicado 
e ingenioso juego, no como 
una recreación histórica.

No quiero decir que sean 
malas novelas; lejos de esto: 
“Noticias del Imperio” es 
una excelente novela histó
rica, y “Memorias de Cris
tóbal Colón” es, a mi juicio, 
una buena novela, aunque 
no una buena novela histó
rica, pero, por razones no 
imputables a su autor, sino a 
la índole del libro que inten
tó hacer. Y lo mismo cabe 
decir de “Memorias de Adria
no” y de “El Nombre de la 
Rosa”.

Supongo que ahora nos 
caerán encima numerosas no
velas históricas, o con ínfu
las de tales, y la tarea del lec
tor consistirá precisamente 
en tratar de disfrutar de las 
buenas sin tener que acep
tarías como novelas históri
cas, sino, más bien, como 
juegos de disfraces.
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Comienza la séptima ronda de negociaciones______

España y EE.UU. desean un 
acuerdo sobre reducción de tropas
Madrid. Efe. 

L,os gobiernos de España y de 
Estados Unidos están decididos 
a llegar a un acuerdo sobre la 
reducción de la presencia mili
tar norteamericana, si bien té- 
conocen que la situación es 
“compleja”, dijeron ayer a Efe 
fuentes diplomáticas de ambos 
países.

Delegaciones de España y 
EE.UU. celebran hoy y el viernes 
la séptima ronda de negociacio
nes, una semana antes de que 
expire el plazo previsto (día 14) 
en el Convenio bilateral para que 
cualquiera de las dos partes co

Sin Eusco Alkartasuna ni HB______ _ ___________

Los grupos parlamentarios se 
reúnen hoy para tratar 
de terrorismo
Madrid. Lid, Pedro Conde 
Zabala.

El acuerdo de los partidos po
líticos en materia antiterrorista 
será de mínimos y son varias las 
formaciones las que han mani
festado su disconformidad con 
la idea del pacto que deseaban 
los socialistas. Con lá ausencia 
de Eusko Alkartasuna y la de 
Herri Batasuna, partido éste que 
no ha sido invitado, y la presen
cia crítica del PCE, el secretario 
de Organización del PSOE, José 
María Benegas, ha convocado 
para hoy a los partidos políticos 

munique su deseo de “no prórro
ga” del acuerdo.

España ha.decidido “no pro
rrogar” el convenio, indepen
dientemente del resultado de di
cha séptima ronda, que comien- 
za a las 16,30 de hoy, informa
ron a Efe fuentes próximas a la 
delegación española.

Por su parte, Estados Unidos 
reconoce, igualmente, la “nece
sidad de llegar a una relación de 
defensa nueva y sólida” y “si eso 
implica que haya un llamado 
nuevo convenio está bien”, se
gún señalaron a Efe fuentes nor
teamericanas vinculadas al pro
ceso negociador.

a una reunión que se celebrará 
en el Congreso de los Diputados 
y que girará en torno a la búsque
da de un consenso político con
tra la violencia.

La reunión de hoy no es para 
firmar documento o pacto algu
no, según aseguraron fuentes so
cialistas, sino para discutir pun
tos de vista y acercar posicio
nes, teniendo en cuenta que lo 
importante, en este caso, es que 
prevalezca la idea del diálogo 
político “y no tanto que estas 
conversaciones se plasmen en 
un pacto con firmas y fotos, que 
es lo que querían los socialistas”.

La cuenca del Júcar es la más castigada________  

Ocho personas muertas y varios 
pueblos incomunicados por la 
riada de Levante
Valencia Servicio Especial 
para Lid.

Ocho personas han muerto 
en la comunidad valenciana 
como consecuenca de las llu
vias que han caído durante los 
dos últimos días, prodúcidas por 
una. baja presión situada en el 
Mediterráneoi Cuatro pueblos 
de la Cuenca del Júcar, con más 
de 1.000 personas en total, de
bieron ser evacuados por ca
miones y helicópteros milita
res.

A lós cuatro muertos que se 
produjeron el pasado martes 
como consecuencia de dos ac
cidentes de carretera por causa 
de las aguas hay que añadir los 
cuatro producidos ayer, dos en 
Valencia y otros dos en Alican
te. En todos los casos los falle
cidos fueron arrastrados por 
las aguas.

Cuatro pueblos de la cuenca 
norte del Segura debieron ser 
evacuados debido al desborda
miento del río al paso por estas 
localidades. Los vecinos de Ga
varda, Antella, Benixida y For
taleny fueron transportados 
utilizando camiones del Ejér
cito, y helicópteros para las 
personas mayores y enfermas. 
Al menos son mil los vecinos 

' que han sido trasladados a los 
pueblos cercanos donde se co
rre riesgo de inundaciones.

El río Júcar llevaba al paso 
por estas localidades un cau
dal que Se estimaba en 1.800 

metros cúbicos de agua por 
segundo. En los pueblos de las 
márgenes del Júcar los alcal
des han emitido bandos en los 
que piden a la población que 
abandoned los pisos bajos y se 
trasladen a las zonas altas de 
las localidades. En la comarca 
de la Safor, que el martes su
frió las mayores consecuen
cias de la tromba de agua, la 
situación tendí a a estabilizarse 
aunque gran parte de los seis 
pueblos continuaban aún in
comunicados y sin suministros 
de los servicios básicos.

La situación en torno al río 
Júcar es más peligrosa que en 
la cuenca del Segura. El des
bordamiento del Júcar depen
día en mayor medida de la 
capacidad del cauce del río 
para admitir las aguas de sus 
afluentes.

En Madrid, por otra parte, la 
Dirección General de Protec
ción Civil constituyó la sala de 
emergencia encargada de coor
dinar los trabajos en caso de 
que los gobiernos civiles de la 
zona se vean desbordados. A la 
zona de las inundaciones se 
han trasladado 10 helicópteros 
pertenecientes a la Famet, el 
Sar, la Policía Nacional y de la 
Diputación valenciana El Ejér
cito también ha colaborado en 
misiones de evacuación y 
abastecimiento, con más de 
1.000 hombres, y todas las 
guarniciones de Valencia y Ali
cante se encontraban en esta
do de alerta

Hoy, segunda 
protesta de UGT 
en contra de los 
presupuestos
Madrid. Efe. _______ ______

UGT protagonizará hoy la se
gunda protesta contra los presu
puestos generales del Estado en 
materia social y la primera a 
favor de un mayor incremento de 
las pensiones con un mitin al 
que asistirá el secretario general 
del sindicato, Nicolás Redondo.

La protesta anterior contra ías 
previsiones del Gobierno en ma
teria social fue realizada el 29 de 
octubre en contra del incremen
to salarial de los funcionarios 
públicos conjuntamente con 
CC.00., en aquella ocasión no 
asistió Redondo.

Este es el primer acto público 
multitudinario al que asiste el 
dirigente ugetista tras su renun
cia al escaño de diputado perte
neciente al grupo parlamentario 
socialista

En opinión de UGT la situa
ción de los pensionistas requiere 
de “una mayor solidaridad y re
distribución, máxime cuando to
dos parecemos coincidir en la 
insuficiencia de nue^ro estado 
de bienestar y en la necesidad de 
redistribuir mejor las rentas”.

El sindicato socialista ha con
vocado en el Palacio de los De
portes de Madrid, a las siete de la 
tarde un mitin en el que pedirá al 
Gobierno que los incrementos 
previstos para los pensionistas 
sean superiores a los fijados en 
los presupuestos generales del 
Estado.

Está prevista la intervención 
del secretario general del sindi
cato, Nicolás Redondo, acompa
ñado por el de la Unión Provin
cial de Madrid, José Luis Daza.

ELSEÑOR

DON RAFAEL RICO HERRERO
(FARMACEUTICO)

FALLECIO AYER MIERCOLES DIA 4 EN CASAVIEJA (Avila) 
A LOS 83 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Descanse en Paz

Su esposa: D.^ Angustias Hebrero García; hijos: Mana del Carmen, Rafael, Angel, Valeriano, Sonso
les, Concepción y María Jesús; hijos políticos: M.^ Flor, Marisol, Claudio y José-Luis, hermanas. 
Flora y Celia; hermanos políticos nietos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

La conducción del cadáver se efectuará hoy jueves día 5, desde el domicilio familiar a la 
Iglesia Parroquial de Gasavieja (Avila), donde será recibido a las 12 de la mañana, cele
brándose seguidamente solemne misa de corpore insepulto. Terminada la Santa Misa, 
recibirá cristiana sepultura en el Cementerio Católico de dicha Localidad.

Casavieja (Avila), 5 de noviembre de 1987
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Hoy finaliza el 
plazo del pago 
del I,R.P.F.
Madrid. Efe. _________

El plazo para que los 
contribuyentes puedan efec
tuar a Hacienda el segundo 
y último pago de su liqui
dación del Impuesto sobre 
la Renta finaliza hoy.

En esta ocasión. Ha
cienda ha decidido no con
ceder prórrogas para el 
pago del segundo plazo.

Los contribuyentes aco
gidos a esta facilidad de 
pago tienen la obligación 
de efectuar su liquidación 
en la misma entidad banca
ria en la que realizaron el 
primero.

Además de las entidades 
bancarias, los contribuyen
tes podrán acúdir, hasta las 
13,00 horas de hoy, a pagar 
a las oficinas de Hacienda 
correspondientes.

Antes del 5 de noviembre 
los contribuyentes que soli
citaron efectuar el plazo de 
su liquidación de IRPF de 
forma aplazada debieron sal
dar el 40 por ciento que les 
quedaba por pagar de su 
deuda con Hacienda en con
cepto de IRPF, ya que de
bían haber pagado con ante
rioridad el 60 por ciento 
restante.

Trabajadores 
Prodiecu se 
manifiestan en 
Madrid
Madrid. Efe.

de

Alrededor de seiscientos minus- 
válidos se manifestaron ayer 
en Madrid y en Mérida recla
mando la venta de un cupón 
propio, informaron a Efe fuen
tes de Prodiecu.

En Madrid, una comisión 
de los concentrados fue reci
bida por la delegada del Go
bierno, Ana Tutor, para cono
cer sus reivindicaciones que 
plantean la posibilidad de ob
tener cupón propio por parte 
de los minusválidos.

Como solución, Ana Tutor 
les ha ofrecido la integración 
en la ONCE, lo que es conside
rado por la Administración 
como lo más apropiado, ya 
que “asegura la estabilidad del 
empleo, más la consecución de 
un fondo del tres por ciento 
destinado a necesidades de 
este colectivo de trabajadores”.

el periódico de 
todos los abulenses

Diferente a la concertación social____

Cuevas propone un acuerdo sobre 
formación profesional
Madrid. Lid. Por Mariano 
Guindal.

El ministro de Trabajo y 
Seguridad Social, Manuel Cha
ves propuso ayer a sindicatos y 
empresarios un acuerdo sobre 
Formación profesional que per
mita optimizar los 120.000 
millones de pesetas que se 
dispone para el programa 
F.I.T. cofinanciado por la 
CEE y el Estado español y del 
que se pueden beneficiar du
rante 1988 más de 485.000 
jóvenes.

El ministro dijo que un buen 
marco de negociación sería el 
Consejo General del F.P. que 
se r.eunirá el próximo 16 de

Los oncólogos españoles 
presentan un plan contra el cáncer
Madrid. Efe._________ '

La Sociedad Oncológica Espa
ñola ha presentado al Ministe
rio de Sanidad las bases para 
la elaboración de un pian con
tra el cáncer que contiene co
mo principales necesidades la 
investigación y el aumento de 
dotaciones humanas y técnicas.

El jefe de departamento de 
oncología de la Fundación 
Jiménez Díaz, Jesús Vicente, 
aseguró ayer en rueda de 
prensa que el ministro de Sa
nidad se ha mostrado en repe
tidas ocasiones interesado 
por el tema, y que el Ministe
rio va a publicar ese estudio.

Ochenta empresas de seguridad, 
sancionadas por irregularidades
Avila. Redacción.______

' Ochenta empresas de segu
ridad han sido sancionadas 
por un total de 22 millones de 
pesetas por el Ministerio del 
Interior, cancelando la activi
dad de cinco de ellas al haber 
comprobado la Policía nume
rosas -irregularidades en el 
transcurso de sus actividades.

El Ministerio del Interior 
está estudiando una reforma 
del sector debido a la dificul
tad de control que actual
mente se produce y ante la pro
liferación de tales empresas, 
que suman en estos momentos 
setecientas, con un número de 

ELSEÑOR

D. Urbano Alonso Blázquez
Secretario de la Administración Local (Jubilado)

Que falleció el pasado día 30 de octubre de 1987
en Avila, a los 94 años de edad

D. E. P.
S“® Wjos don Femando, doña Julia, don Bernardo y Cruz Alonso Rodríguez, 

doña Eduarda Gómez, don Marcelino Sanchidrián, doña 
Rutilia Garría don Abrahan Gutiérrez; nietos, biznietos v demás 
familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
La misa que se celebre, el próximo día 9. a las 5 de la tarde, en la iglesia 

parroquial de El Oso (Avila), será aplicada por su eterno descanso.

EL DIARIO DE AVILA

noviembre. Chaves aclaró que 
no se trata de relanzar la con
certación social sino de seguir 
profundizando en el diálogo 
con los interlocutores sociales 
en aquellos aspectos legislati
vos y normativos que el Ejecu
tivo tiene en su programa.

Para Chaves la formación 
profesional no se plantea co
mo un sustitutivo de la cober
tura al desempleo, que seguirá 
existiendo a través de Íos ins
trumentos tradicionales como 
son el subsidio y el seguro del 
APRO, sino de complemen
tario con otras fórmulas que 
desde su punto de vista son 
socialmente más rentables.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

En él, según Vicente, se re
coge la necesidad de la investi
gación básica y epidemioló
gica para conocer los aspectos 
ambientales e industriales que 
son los causantes de un 80 por 
ciento de los casos de cáncer.

“Sabemos que la mortalidad 
es distinta de unas zonas 
geográficas a otras en unos 
tipos de cáncer a otros, y la 
investigación sobre estos ex
tremos puede darnos claves 
importantes para la preven
ción de la enfermedad”, dijo.

La dotación de personal y 
material es otra de las necesi
dades más urgentes para Jesús 
Vicente.

El mercado no encuentra rumbo 
Madrid. Efe.

En esta tercera sesión semanal las cotizaciones se han venido 
otra vez hacia abajo, al dominar los retrocesos en forma acen
tuada.

Los descensos recorren casi todos los sectores siendo quizá 
uno de los más afortunados el de metálicas básicas, con avances 
destacados que se centran en Acerinox Nueva Montaña y Altos 
Hornos.

Vuelven los retrocesos a los grupos eléctrico, químico y 
petrolífero y en general a casi todos los sectores al registrar bajas 
en sus índices parciales, con mayor o menor intensidad. La 

s^g'^e presionando en el mercado ya que es 
difícil olvidar los golpes que ha sufrido, especialmente en dos 
sesiones.

La alegría no reinó más que en la jornada de apertura semanal, 
en el que la Bolsa registró una jornada brillante que se fue 
atenuando en la del martes y llegar a la de ayer con apenas luces 
encendidas. .

Los bancos en esta sesión no sirvieron como en otras jornadas 
de frenazo en la bajada del índice general.

El cierre se mostraba desconcertado y sin norma definida.
De un total de 121 valores en renta variable, 16 suben, 83 bajan 

y 22 no varíaa
Indice general de la sesión: 231,62 contra 239,56 en baja de 

(—7,94).

ÍNDICES:

empleados próximo a los 
30.000.

Una de las irregularidades 
más frecuentes en los trabajos 
de estas empresas es la rela
cionada con los servicios de 
escolta privada, por la que 
algunos trabajadores cobran 
cantidades cercanas al millón 
y medio mensuales. Esta acti
vidad ilegal se realiza por los 
vigilantes jurados vestidos de 
paisano.

Algunas de estas empresas 
han sido objeto de diferentes 
sanciones, ya que en los pri
meros seis meses del año han 
sido cien las sanciones impues
tas a ochenta de ellas.

i

315
650
360

1.000
600

Aguila..........
Azucarera.. . . 
Koipe...... . 
Tabacalera. . . 
Uniasa..........

Construcción:

Madrid: 231,62 (—7.14).
Barcelona; 154,34 (—5,95).
Bilbao: 302,03 (—5,10).
Valencia; 214,79 (—5,40).

390 
Ç90 
360 
975 
610

Cubiertas. . . . 648 580
BOLSA DE MADRID Dragados. . . . 480 490
Acciones: Anter. Ayer Focsa............840 830

Comercio:
Electricidad: Finanzauto. 750 730
Cantábrico. 139 132 Transportes y comunicaciones:
Hidrola ........ 89,75 86 75 Telefónica. . .Sevillana.... 103 100 167,50 155
Iberduero . . . 116 111,50 Iberpistas ... 110 105
Fenosa.......... 82,25 85,50 Seguros:

Mineras, Metal Básicas: Mapfre..........935 1.122
Fénix............1.442 1.500

Felguera ....
Hornos .... .

455
86

415
103 Bancos;

N. Montaña 157 188,25 Bilbao..........1.460 1.389

Cementos:
Central..........900 900

Banesto........900 960
Asland.......... 850 818 Hispano. .. . •. 740 720
Lemona... .. — ■ 750 Popular........1.390 1.375
Valen. Cem. 1.298 1.298 Santander... 1.035 1.030
Uralita.......... 430 395 • Exterior........510 510
Químicas; BNP..............800 880

Fomento ... . 450 430
Cepsa............ — — Herrero........1.711 1.600
Cros.............. 730 680 Bankinter ... 1.255 1.215
Río Tinto. .. . 504 451 Valencia ... . 375 400
Petromed.... — — Zaragozano. 775 825
Metal Mecánica: Atlántico... . 471 495

M. Ibérica 450 370 Inmobiliarias;
Citroen........ 1.350 — Encinar........ — _ ;
Tudor............ 412.50 390 I. Metro........700 670
Amper.......... 790 632 Urbis........ .. . 380 360
Auxiliar........ _ Vallehermoso. 460 410
Fasa.............. 790 650 Vacesa.......... 840 820
Santa Ana... 660 530 J

Inversion Mobiliaria:
Industrias Manufactureras: Cartisa.......... — 809
Papelera ... . 400 400 Popularinsa. — —
Sarrio............ 516 506 Bansaliber. . . 635 650

‘1
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Las Bolsas 
internacionales 
siguen inestables
Londres. Lid/Dpa. 

A pesar de una leve esta
bilización del precio del dólar 
en algunos mercados, se regis
traron nuevamente ayer en las 
Bolsas asiáticas y en la de 
Londres considerables pérdi
das.

En Londres, el índice del 
financial-Times para 100 ac
ciones abrió con 39,6 puntos 
menos, situándose en 1.614,3 
puntos.

En Tokio, el índice Nikkei, 
para las 225 acciones más 
importantes, se situó con 
298,07 puntos menos, en 
23,060,53 puntos.

En Hong Kong, el índice 
Hang-Seng bajó 103,63 pun
tos, quedando en 2.077,11 
puntos.

En Sydney, el índice gene
ral perdió 75,3 puntos, situán
dose en 1.365,3 puntos.

La bolsa neoyorquina de 
Wall Street cerró también con 
pérdidas, alcanzando el índice 
Dow Jones, para los 30 prin
cipales valores industriales, 
1.963,53 puntos, es decir 50,57 
puntos menos que el lunes 
pasado.

En los mercados interna
cionales reinaba ayer un gran 
nerviosismo y los observado
res opinan que el precio del 
dólar podía bajar a 135 yenes 
en Tokio (ayer 137,25) y hasta 
1,70 marcos (ayer 1.7145/55) 
en el mercado de Francfort.

Carlücci es más flexible

La dimisión de 
Weinberger 
facilitará el 
control de 
armamento
Washington. Lid/Los An- 
geles Times.____________

La esperada dimisión del 
secretario de Defensa Cas
par Weinberger eliminará 
un fuerte e influyente fre
no en el proceso del con
trol armamentista y, pro
bablemente, alarmará a los 
conservadores que com
parten las profundas sos
pechas de Weinberger en 
las relaciones con la Unión 
Soviética.

Pero es muy poco pro
bable que esta dimisión 
produzca un cambio signi
ficativo en los términos del 
próximo acuerdo norte
americano-Soviético con el 
que se eliminarán los mi
siles de alcance medio o su 
ratificación, según altos 
funcionarios norteamerica
nos y expertos privados. Y 
lo mismo se espera en el 
próximo paso del control 
armamentista, un acuerdo 
que reduzca los. misiles es
tratégicos de largo alcance.

“La mayoría de las pie
zas ya están en la mesa 
negociadora”, dijo uno de 
estos funcionarios, “es más 
una cuestión de esperar el 
momento adecuado y para 
después disponerlas en la 
forma correcta. El depar
tamento de Defensa ha 
aprobado todas las postu
ras norteamericanas en ese 
proceso”.

La OTAN urge a negociar 
la reducción de armamento 
convencional
Monterrey. Lid/Dpa.

Los ministros de Defensa 
de los países miembros de la 
OTAN consideran que la 
reducción de la superioridad 
del Pacto de Varsovia en 
armamento convencional es 
más urgente que la de las 
armas nucleares de alcance 
inferior a 500 kilómetros.

ELGrupo de Planificación 
Nuclear (GPN), que agrupa 
a los ministros de Defensa 
de 15 países miembros de la 
OTAN y que se reúne ac
tualmente en Monterrey 
(California), aplaudió el in
minente tratado de las dos 
superpotencias sobre la op
ción supercero global (elimi
nación mundial de los rhi- 
siles nucleares de mediano 
alcance).

Bélgica y Holanda anun
ciaron que después de firma
do el tratado, el próximo 7 
de diciembre, ya no estacio
narán en su territorio misi
les estadounidenses e hicie
ron ver que esperan una 

Universidad de Salamanca
ELECCIONES

a representantes sindicales 
de los funcionarios 

docentes y no docentes

Con la constitución de las Mesas Electorales el pasado día 
29 de octubre y la exposición de las listas del censo en todos 
los Centros de trabajo los días 2, 3, 4 y 5 de noviembre, se ha 
iniciado el calendario previsto para las elecciones a represen
tantes sindicales.

Hasta el 9 de diciembre, fecha establecida para la votación, 
el calendario electoral se desarrollará según las siguientes 
previsiones:

Viernes, 6 de noviembre: Resolución de incidencias por 
parte de Las Mesas Electorales.

Sábado, 7 de noviembre: Publicación definitiva del censo 
electoral.

De lunes, 9 al 18, miércoles de noviembre, ambos inclusive 
se bfirá el plazo de presentación de las candidaturas. El día 19 
se procederá a la proclamación de las mismas.

Los días 21 a 23, plazo para las reclamaciones ha que 
hubiere lugar.

El día 24 se reunirá la Junta Electoral de Zona para resolver 
las reclamaciones y finalmente el 9 de diciembre será la fecha 
de la votación de las 10,00 hs. de la mañana hasta las 18,00 
hs. de la rarde.

¿Le prestaría su mejor amigo 
un millón de ptas. 

sin intereses? Nosotros, si.

Iberduero, S. A.
AVILA

CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

Ponemos en conociiniento de nuestros clientes, que 
con motivo ^de' realizar reparaciones de urgencia en 
nuestras instalaciones de Alta Tensión, se suspenderá el 
servicio el próximo SABADO DIA 7 del presente mes, a 
las horas y sectores que se detallan seguidamente;

DE 11 a 15 HORAS, LINEA M.T. 15 KV. MINGORRIA- 
PEDROSILLO. afectando a las siguientes localidades:

C. T. Mingorría, San Esteban de los Patos, Escalonilla, 
Tolbaños y Saornil de Voltoya.

Avila, 4 de Noviembre de 1987.

pronta ratificación del tra
tado por el senado norte
americano.

El ministro británico de 
Defensa, George Younger, 
dijo ante la prensa que los 
ministros convinieron en 
que, después del tratado so
bre cohetes de medio alcan
ce y paralelamente a los 
actuales esfuerzos por una 
reducción de las armas nu
cleares estratégicas, las pró
ximas negociaciones de des
arme deben concentrarse en 
la superioridad del Pacto de 
Varsovia en armas conven
cionales.

El ministro alemán occi
dental de Defensa, Manfred 
Woerner, dijo a su vez que 
ante la doble opción cero 
(eliminación de cohetes de 
mediano alcance en Europa) 
y un posible acuerdo sobre 
armas nucleares estratégi
cas, “urge cada vez más” 
eliminar la superiodidad con
vencional del Pacto de Var
sovia..

Según portavoces sandinistas 

Más de 4.600 “contras”, muertos 
en 1987
Managua.. Lid/Dpa.

Unos 4.600 contrarrevolu
cionarios nicaragüenses han 
muerto en lo que va de 1987 
en Nicaragua en choques con 
las tropas del Ejército Popu
lar Sandinista, informó ayer 
en Managua un alto jefe mi
litar.

El coronel Hugo Torres, 
jefe de la sección política del 
Ejército nicaragüense dijo que 
las fuerzas mercenarias finan
ciadas por Estados Unidos 
para intentar derrocar al go
bierno revolucionario de Da

Esperanza para bloquear las infecciones_________

Encuentran un gene resistente 
a la gripe
Washington. Lid/Newsday.

Un gene humano que apa
rentemente es resistente a la 
gripe ha sido identificado por 
un grupo de científicos en 
Estados Unidos y Suiza. 

Iberduero, S. A.
AVILA

CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENERGIA ELECTRICA

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, que 
con motivo de realizar reparaciones de urgencia en 
nuestras instalaciones de Alta Tensión, se suspenderá el 
servicio el próximo VIERNES DIA 6 del presente mes, a 
las horas y sectores que se detallan seguidamente:
DE 9 a 13 HORAS, LINEA M.T. 15 KV. FONTIVEROS- 
MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES, afectando a las 
siguientes localidades;

Bernuy de Zapardiel, Cantiveros, Fuente el Sauz y 
CTs. particulares de las localidades afectadas.

Avila, 4 de Nóvierñbre de 1987.

• Ejemplo de financiación del Volkswagen Classic 1.3 C

Oferta válida hasta el 30 de Noviembre

Precio 
al contado

Entrada 
Inicial

Cantidad 
' a financiar Plazos Intereses Ahorro

1.129.037
1 Ó^'c

1 13.037 1.016.000

12 0 1 21.920
24 121.920 121.920
36 243.840 121.920
48 365.760 121.920

^ FIGEAT
Jnfórmese en:

Red de Concesionarios SEAT 
de Avila y Provincia

niel Ortega han sufrido serios 
golpes.

Torres dijo que las acciones 
militares de las fuerzas re
gulares pueden considerarse 
un éxito. Además, negó la 
versión de que más de 20 
aparatos aéreos sandinistas 
hayan sido derribados con los 
misiles “Red-Eye” que por
tan los “contras”.

El coronel J orres dijo que 7 
unidades de la fuerza aérea 
sandinista han sido destruidas 
en lo que va de la etapa de 
guerra.

Los resultados sugieren que 
en el futuro se podrán encon
trar tratamientos que blo
queen infecciones como la gri
pe, según el bioquímico Char
les Samuel, de la Universidad 
de California en Santa Bár
bara.
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Recopa de Europa _______________

0-0. La Real Sociedad no 
pudo con el Dínamo de Minsk

Frías, un partido de suspensión
• Linos Montero del Prodiecu-Sotillo, un año y un mes de 

suspensión por agresión a un árbitro
Minsk (Unión Soviética), por 
Sergio Petrov, de Efe.

0. Dinamo de Minsk: Satsun- 
kevich; Goronov, Zigmanovich, 
Yanuzevski. Borovski (m. 80, 
Sirokvaskhov); Sohol: Shiroki, 
Gostmanov. Derkach (M. 23, 
kristen), Aleinikov; Kondratiev.

0. Real Sociedad; Arconada: 
Bakero I, Górriz, Gajate, López 
Rekarte: Larrañaga, Mújika 
(M. 58, Uría), Zamora (M. 67, 
Iturrino), Txiki Beguiristáin; 
Bakero II y Loren.

Arbitro: Yusuf Namoglu, de 
Turquía. Mostró cartulinas 
amarillas a Gajate(M. 27), Gost- 
manpv (M. 53, Bakero I y Zig
manovich (M’. 84), Arconada 
(M. 86) y Loten (M. 87).

Lleno total en el Estadio 
Olímpico de Minsk, con una 
entrada de unos 55.000 espec
tadores, en una tarde- noche de 
baja temperatura, rodando los 
cero grados.

El gol conseguido por Kon
dratiev hace quince días en 
San Sebastián, marcado cuan

Zubizarreta mantuvo su portal a cero en Moscú ARCHIVO-

Copa de la UEFA

0-0. El F.C. Barcelona hizo 
valer su triunfo en el Nou 
Camp ante el Dínamo de Moscú

Moscú, por Lope Guerrero, de 
Efe.

0. Dínamo Moscú: Prudni- 
kov; Morozov, Skilianov, Ti- 
moschenko, Silkin: Dobrovols- 
ki, Bulanov, Vasiliev, Stukas- 
chov: Karataiev (M. 60), Kiria- 
kov) y Borodiuk

0. Barcelona: Zubizarreta: 
Gerardo (M. 62, Salva), Morata
lla, Alexanco, Julio Alberto; 
Víctor, Schuster, Calderé, Ur
bano; Carrasco y Lineker.

Arbitro: Carlo Longhi, de lta- 
lia. Mostró tarjetas amarillas a 
Bulanov (M. 13) y Skilianov 
(M. 38).

El Barcelona se ha clasifica
do para la tercera eliminatoria 
de la Copa de la UEFA al empa
tar a cero goles en el terreno de 
juego del Dínamo de Moscú, 
haciendo valer sus dos goles 
conseguidos en el partido de ida 
jugado en el Nou Camp.

El partido de ayer, que se ha 
disputado en el Estadio Central 
Dínamo de Moscú en presen
cia de unos 55.000 aficionados 

do sólo se llevaban disputados 
cuatro minutos del partido de 
ida de la segunda eliminatoria, 
resultó mucho más decisivo de 
lo que en principio se podía 
prever.

Fue un despiste defensivo 
blanquiazul, que hoy los do
nostiarras pagaron con creces, 
porque la Real Sociedad fue 
incapâz de perforar la portería 
de Satsunkecich, a pesar del 
planteamiento ofensivo de 
John Toshack

Ya desde los primeros minu
tos, los jugadores guipuzcoa
nos demostraron que eran 
conscientes de la necesidad de 
marcar cuando menos un gol si 
querían, siquiera, forzar la pró
rroga, y lo cierto es que los 
únicos disparos a puerta pro
cedieron de las botas realistas.

El Dínamo de Minsk se limi
tó a defender el 0-0 porque le 
era suficiente para seguir ade
lante, y el resultado fue un 
partido bastante mediocre, sin 
jugadas, dignas de auténtico 
mérito.

que se dieron cita, a pesar de 
las bajas temperaturas, en es
pera de una reacción positiva 
de su equipo, se resolvió con 
unà mala actuación de los dos 
contendientes.

En los primeros compases 
del encuentro ambos equipos 
intentaron medir sus fuerzas 
en el centro del campo, desde 
donde el equipo español lanza
ba esporádicos contragolpes, 
bien dirigidos por Carrasco o 
por el alemán Bernd Schuster.

El cambio en la dirección 
ténica del cuadro moscovita no 
fue el revulsivo adecuado para 
superar los dos goles adversos, 
pues la escuadra del Dínamo a 
pesar de sus continuas ofensi
vas, bien por medio de Timos- 
chenko o Stukaschov no con
seguía rematar adecuadamen
te a la puerta azulgrana.

El Barcelona, por su parte, se 
limitó a contrarrestar los ata
ques soviéticos en el centro del 
campo, cubierto por Víctor y 
Calderé, Junto con Schuster 
que ayer fue jugador clave en la 
retaguardia azulgrana

Avila L M. Soto.,

En la tarde de ayer y en la 
Federación Española de Fútbol 
se reunión él Comité de Compe
tición; bastante trabajo para los 
miembros de este comité, tras los 
acontecimientos que se dieron 
el pasado fin do semana y sobre 
todo en la Primera División.

Pero el interés abulense esta
ba cifrado en la expulsión del 
jugador encarnado Javier Frías, 
en el choque del pasado domin
go ante el “Sanse" en el “Adolfo 
Suárez”. Al jugador abulense le 
ha caído un partido de suspen
sión por “producirse violenta
mente con un contrario”. Frías 
estará pues ausente en el choque 
del próximo domingo en tierras 
extremeñas ante el Cacereño.

Nada ha resuelto el Comité de 
Competición sobre las impugna
ciones que hay en los partidos 
Alcala-Daimiel y Real Avila- San 
Sebastián y que han realizado 
los equipos manchego y abulen
se respectivamente. Es muy po
sible que hoy o mañana, el Comi
té envie sendos comunicados a 
Alcalá y San Sebastián para ini
ciar una investigación sobre los 
ya populares casos de los juga
dores Blanco y Quiñi.

Lo más destacado en Primera 
División y que se acordó en la 
reunión de ayer, fue la clausura 
del campo de Sarría del Español 
por un partido y la suspensión 
para el jugador rojiblanco Mari
na, por un encuentro.

COMITE DE COMPETICION 
ABULENSE

En la tarde-noche del pasado 
martes y en lá sede de la Delega
ción Provincial de Fútbol, se reu
nió el Comité de Competición 
abulense para las ligas de Prime
ra Regional Ordinaria y Primera 
Provincial Juvenil.

Lo más destacado de las san
ciones impuestas por el Comité, 
fue la suspensión por un año y 
un mes para el jugador del Pro- 
diecu- Sotillo; Linos Montero Ca
rrasco. Este jugador y en la se

Comenzó la liga provincial juvenil_____________

El Real Avila no se presentó a su primer 
partido por falta de jugadores
Avila L M. S. B.__________

No muy bien comenzó el pa
sado fin de semana la liga pro
vincial de Juveniles ya que úno 
de los partidos, concretamente el 
Diamante- Real Avilá no se cele
bró ya que el equipo de la prime
ra entidad abulense no se pre
sentó.

El pasado viernes se conocía 
que el Real Avila no tenía sufi
cientes jugadores para formar 
otro equipo juvenil, recordemos 
que tiene uno compitiendo en la 
Primera Regional Preferente, las 
cosas se intentaron solucionar a 
última hora, pero los jugadoras 
de esta categoría no abundan en 
esa entidad.

Así las cosas y aunque el Co
mité de Competición decidió dar 
por perdido el partido al con 
junto encarnado, parece que ha
brá algún recurso y este equipo

Fnas no podrá jugar ante el Cacereño por su expulsión ante el San Sebastián.
LUMBRERAS

gunda parte del encuentro dis
putado el pasado domingo en 
Piedrahíta entre el Sporting y el 
Prodiecu- Sotillo, agredió al árbi
tro de la contienda José Luis 
Esteban García. El colegiado tu
vo que ser atendido por las asis
tencias sanitarias y recibió un 
punto de sutura en una de sus 
cejas.

Mención también para esos 
tres encuentros de suspensión 
para los jugadores José Sacido

saldrá en próximas jornadas. Es
peremos que así sea por el bien 
del desarrollo de la competición, 
en caso de retirarse habría que 
volver a cambiar el calendario, 
so pena que la Delegación hicie
se descansar cada semana a dos 
equipos, cosa por otro lado un 
tanto absurda.

Esperemos acontecimientos y 
resbalón de la entidad encarna
da: se dió un plazo largo para la 
inscripción de equipos, si el Real 
Avila no tenía jugadores sufi
cientes de esta categoría ¿por 
qué se apuntó? Ahí está el ejem
plo de la Casa Social Católica.

LA CEBREREÑA GOLEO
A LAS NAVAS

La Cebrereña goleó en su feu
do del “Mancho” por 7-2, mien
tras que el Colegio Diocesano 
se impuso al nuevo conjunto en 
esta competición. El Barraco, por

Ólano (La Adrada) y José María 
Blázquez (Pedro Bernardo).

Destacar también la segunda y 
tercera amonestación para el de- 
légado del club Ateo, de Candele
ría, Ignacio Peinarío Baranríela.

En la categoría ríe juveniles el 
Comité acorríó ante la no presen
tación ríe! equipo Real Avila a su 
choque frente al Diamante C.F., 
ríar el partirío por ganarío al con
junto diamantino y sancionar 
con dos puntos al Real Avila C.F.

4-0. En el tercer encuentro dis
putado, Prodiecu-Sotillo ganó al 
equipo de Arenas de San Pedro 
por 3-1.

La clasificación tras esta pri
mera jornada está encabezada 
por Colegio Diocesano, Cebrere
ña, Diamante y Prodiecu-Sotillo 
con dos puntos. El resto de los 
equipos están a cero a excep
ción del Seguros DAPA que des
cansó en este debut de liga.

SEGUNDA VUELTA DEL 
CALENDARIO OFICIAL

Por falta de espacio al publicar 
en estas mismas páginas deporti
vas el calendario oficial de la liga 
87-88 de juveniles, nos faltó colo
car las fechas para los encuen
tros de vuelta Estas son:

Enero; 17, 24 y 31.
Febrero; 7, 14, 21 y 28.
Marzo: 6 y 13.
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En su octava edición

-CL DEPORT-E»
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Comenzó la Liga de Veteranos 87-88
Avila. Barderas.

La pasada semana comen
zó en nuestra capital y mas en 
concreto en el gimanasio cubier
to del Polideportivo Territo
rial Avila, la VllI Liga Pro
vincial de Fútbol-Sala en la 
categoría de veteranos.

Un total de veintiséis equi
pos toman parte en esta ya 
popular competición, dividi
dos en dos grupos. En el 
grupo “A” hay doce conjun
tos y en el “B”, catorce^

Como viene siendo tradi
cional en esta categoría y a lo 
largo de las'jornadas, lunes, 
martes, jueves y un partido en 
la tarde del sábado, un núme
ro importante de aficionados 
y seguidores acuden a presen
ciar los encuentros, sobre to
do los de primeros horarios o 
los choques más destacados.

TREINTA Y CUATRO 
GOLES EN EL GRUPO “A”

Pocas sorpresas hubo en el 
grupo “A” de veteranos. El 
primer partido de liga en am
bos grupos fue el que en
frentó a Deportes Sánchez y 
Don Panchito. Los primeros 
se impusieron por un apre
tado 2-1. Primer gol de esta 
competjción, Ío'consiguió Pa
blo Luis Gómez (Deportes 
Sánchez) y la primera tarjeta 
amarilla fue para Arturo Fer
nández (Don Panchito).

Entre las sorpresas de la 
primera jornada destaca el 
triunfo de Recambios Mafe
car, equipo recién ascendido, 
sobre Saneamientos Avila. 
Por otro lado, los Arévalos 
ganaron a todo un Fogón, 
equipo revelación la pasada 
campaña, por 3-2.

Victorias cómodas para 
Perfumería Perdiguero, Dro
guería Perdiguero (con José 
Luis Gordo como goleador 
con tres tantos), Rasil (con la 
vuelta de Valeriano al ban
quillo).

TREINTA Y NUEVE 
GOLES EN EL GRUPO “B”

En este grupo hay que des
tacar sin duda lós buenos 
refuerzos que han realizado 
los equipos del GECA y la 
Casa Social Católica. Los de 
la Caja ganaron por un con
tundente 6-1 al Camarasa;

Goleadores
En el grupo “A”;
José Luis Gordo (Drogue

ría Perdiguero Veteranos) 
con 3 goles. Con 2 goleas: 
Alvaro Jiménez (P. Perdi
guero), Jesús de Blas (Dro
guería Perdiguero), José 
María Jiménez y Luis M. 
Soto (Rasil).

En el grupo “B”:
Miguel Jiménez (Casa So

cial Católica), con 3 goles.
Con 2 goles: Inocencio 

Vázquez (Casa Social); Juan 
Carlos Sáez (R. Avila); Ni
colás Navarro, Antonio 
Martín y Aurelio Sánchez 
(Marsans); Miguel A. Igle
sias (GECA); Agustín Díaz 
(Hospital) y Antonio Trena
do (G.A.). 

mientras los de la Casa Social 
se impusieron por 7-0 a la 
Telefónica. -

Mención también para ese 
5-1 de la Auto Escuela Jara
ma ante un Retales Felipe, 
equipo éste que suele comen
zar muy fuerte al comienzo de 
la liga. Este año, esto falló a 
los hombres de Manolo Her
nández.

Marsans se impuso por 
a Recambios Avila. El duelo

GRUPO “A”
Resultados de la primera jornada de liga:

Don Panchito, 1; Deportes Sánchez, 2.
Pub Fleming, 1; Rasil, 5.
Perfumería Perdiguero V., 5; Seat Rufino Yuste, 0.
Saneamientos Avila, 2; Recambios Mafecar, 3.
Droguería Perdiguero V., 8; Peletería Avila, 2.
Los Arévalos, 3; Fogón, 2.

CLASIFICACION:

VOLEIBOL
Segunda División Femenina

Llegó el calendario oficial 
para la Casa Social

J.
Perfumería Perdiguero .... 1
Rasil ......................   1
Droguería Perdiguero ........ 1
Deportes Sánchez .............. 1
Los Arévalos ..................  1
Recambios Mafecar ............  f
Fogón .................................... I
Saneamientos Avila ............ 1
Don Panchito ...................... 1
Peletería Avila .................... 1
Pub Fleming .^............  1
Seat Rufino Yuste .............. 1

G. E. P. F. C. Ptos...
1 0 o 5 o 2
í o o 5 1 2+2
1 o o 8 2 2
1 o o 2 1 2+2
1 o o 3 2 2
1 o o 3 2 2+2
o o 1 2 3 0
o o 1 2 3 0-2
o o 1 1 2 0-2
o o 1 2 8 0
o o 1 1 5 0-2
o G 1 0 5 0-2

GRUPO “B”
Resultados de la primera jornada de liga:

Camarasa, 1; GECA, 6.
Auto Escuela Jarama, 5; Retales Felipe, 1.
Casa Social C., 7; Telefónica, 0.
Recambios Avila, 3; Marsans, 6.
Cafetería Renfe, 1; Reparaciones Sixto Gómez, 1.
Hospital, 3; Grupo Amigos, 4.
Previasa, 1; Bar San Nicolás, 0.

CLASIFICACION:

Casa Social Católica ..........
Previasa ................................
GECA ...................................
Auto Escuela Jarama ........
Marsans .............. ........... . ...
Grupo de Amigos ..............
R. Sixto Gómez ..................  
Cafetería Renfe ..................
Hospital ................ ................
Recambios Avila ................
Retales Felipe .............. .
Camarasa ..............................
Bar San JMicolás ............
Telefónica .................. -------

Deportividad
Cuatro tarjetas amarillas 

se enseñaron en la primera 
jornada de liga, éstas fueron 
para los equipos: Don Pan
chito, Camarasa, Perfume
ría Perdiguero y Telefónica.

Por lo tanto el trofeo a la 
Deportividad “Yoyería, Re
lojería OLALLA” queda así:

Con 0 puntos: Deportes 
Sánchez, GECA, Pub Fle
ming, Rasil, A.E. Jarama, 
Retales Felipe, Casa Social, 
Seat Rufino Yuste, Recam
bios Avila, Marsans, Sanea
mientos Avila. R.'Maíecar, 
Cafetería Renfe, R. Sixto 
Gómez, D. Perdiguero, Pe
letería Avila, Hospital, G.A., 
Los Arévalos, Fogón, Pre
viasa y Bar Sari Nicolás. 

deportivo entre Toñi y Gua
daño, se quedó a favor del 
primero. El Grupo de Amigos 
se impuso al Hospital, ya 
empieza este conjunto con sus 
irregularidades, mientras los 
de Previasa sé impusieron al 
Bar San Nicolás por la mí- 
nima, f-O.

El primer empate de esta 
competición lo consiguieron 

6-3 Cafetería Renfe y Reparacio
nes Sixto Gómez.

L G. J^ j^ .R C. Ptos. 
1 1 0 0 7 0 2 
1 1 0 0 1 0 2 
1100612+2 
1 1 0 0 5 12 
1 1 0 0 6 3 2+2 
1 1 0 0 4 3 2+2 
1010111+1 
1010111-1 
10 0 1 3 4 0-2 
10 0 13 6 0-2 
1001150 
10 0 1 1 6 0-2
10 0 10 10
10 0 1 0 7 0

El equipo de la 
semana

G.E.C.A., milita en el gru
po “B” de Veteranos. Con 
sus nuevos fichajes de Isaac 
González, José Plaza y José 
Ramón Sánchez Encinar, 
este conjunto puede ser la 
revelación del grupo.

En su debut en la compe
tición se impuso por un 
claro 6-1 al Camarasa, aun
que este conjunto tuvo la 
fatalidad de la lesión de 
Félix Olmedo.

El próximo sábado las abulenses se tendrán que emplear a fondo frente 
a las palentinas. i umbri ras

Avila. L.M.S.B.

Como todos Vds. ya co
nocen, el pasado fin de se
mana comenzó la liga de 
Segunda División Femenina 
de Voleibol, grupo castella
no-leonés, en donde Avila 
tiene un equipo representan
te en la chicas del C.V.P. Ca
sa Social Católica.

En su primer partido de 
liga, las pupilas de Isaac 
Muñoz (¡acompañó a sus

I.N. Zorrilla - C.V.P. CASA SOCIAL CATOLICA.
CASA SOCIAL CATOLICA - Cafés Tarrero de Palencia. 
Diego Porcelos de Burgos - CASA SOCIAL CAIOLICA. 
CASA SOCIAL CATOLICA - Dulciora Universidad de

Valladolid.
Universidad de León - CASA SOCIAL CATOLICA.
CASA SOCIAL CATOLICA - San Gar de Venta de Baños 

(Palencia).
C.V. Maquiavel de Burgos - CASA SOCIAL CATOLICA.
CASA SOCIAL CATOLICA - Universitario de Salamanca.

Esta primera parte de la 
competición finalizará el 20 
de marzo de 1988. Recordar 
que el sistema de competi
ción será el de liga a doble 
vuelta, los dos primeros cla
sificados jugarán las semifi
nales y de los cuatro finalis
tas, tan sólo uno ascenderá a 
la Primera División de este 
deporte. . 

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

jugadoras, en su primer des
plazamiento!) perdieron en 
Valladolid y ante el l.N. Zo
rrilla por un claro 3-0.

El calendario completo 
del grupo todavía no había 
llegado a nuestra capital, 
por lo que en anteriores 
informaciones no se lo ha
bíamos podido lacilitár. Por 
fin llegó ese documento in
formativo que para el con
junto de nuestra capital que
da así:

El próximo sábado en el 
gimnasio cubierto del Poli- 
deportivo Territorial y a 
partir de las seis y media de 
la tarde, nuestras represen
tantes debutarán en su can
cha ante el difícil conjunto 
palentino del Cafés Tarrero. 
Este conjunto fue subcam
peón en la liga del pasado 
año.
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FUTBOL
El próximo fin de semana comenzará la liga de Segunda División femenina 

¡Adelante, Club Baloncesto Hichu!
’clalificSSæ °’’j®ti''o quedar en el centro de la tabla

Avila. L.M. Soto._______

Nueve equipos iniciarán el 
próximo fin de semana la liga 
de Segunda División femenina 
grupo cuarto, entre ellos Avila 
contará con su conjunto re
presentante: Club Baloncesto 
Hichu.

En su debut en la presente 
liga, las jovencísimas jugado
ras del Hichu recibirán en el 
gimnasio cubierto del Polide
portivo Territorial, al equipo 
leonés del Fiat-León. El rival 
de los abulenses es uno de los 
conjuntos m^s fuertes de la 
competición y por ello, pri
mera dificultad a salvar para 
nuestras representantes.
EL HICHU, A 
CONSOLIDARSE

Aunque en pasadas tempo
radas las jugadoras que en
trena Isidro Carrera han per

La lucha será total por parte de las abulenses de cara a esta liga que el domingo inician. 
Ningún balón se puede perder, hay que tenerlo al precio que sea viCTOR GONZALEZ

dido en un buen número de 
partidos, la verdad es que su 
juventud e inexperiencia las 
llevaron a obtener esos resul
tados negativos. Pero para 
esta campaña y ya con una 
experiencia mínima, las abu
lenses tienen que empezar a 
ver los frutos a ese trabajo 
duro que están realizando. A 
buen seguro que este año ve- 
remos más triunfos del Hichu 
que en las anteriores.

Además hay que resaltar que 
mientras otras entidades de
portivas cuentan con un spons
sor que ayuda económica 
mente, nuestro equipo femenino 
está dejado de la mano del 
Señor y tan solo recoge, gra
cias a Dios, esas pesetillas de 
Diputación, Ayuntamiento abu
lense o Junta de Castilla y 
León. ¿No habrá en nuestra 
capital alguna entidad que

quiera patrocinar a este equipo?
A buen seguro que si este 

equipo tuviese esa ayuda eco
nómica, junto con el trabajo 
que están realizando Isidro Ca
rrera en compañía de otros 
hombres (ahí'está Julián juga
dor del Caja Rural de Avila), 
nuestras representantes po
drían estar en los puestos altos 
del basket castellano-leonés. 
Lógicamente habría que res
petar a ciudades como Valla
dolid, León y Salamanca que 
por su densidad geográfica, 
tienen más donde escoger y a 
buen seguro que mejores insta
laciones deportivas.

ADEJAR EL ULTIMO 
PUESTO

Como ya hemos repetido en 
esta crónica, Isidro Carrera es 
el entrenador del conjunto 
abulense. Yo diría más. “San” 
Isidro es el presidente, dele
gado, cuidador, y hasta mece
nas del C.B. Hichu.

—¿Cómo ves la temporada 
que iniciaréis el proximo do
mingo?

--Deportivamente bastante 
bien ya que en esta liga somos 
nueve equipos y esto, es im
portante a nivel competitivo. 
Hay equipos muy importantes 
y con un gran nivel, sobre todo 
el Fiat León y los de Vallado
lid y Salamanca.

-¿Objetivo del C.B. Hichu?
—Tras nuestras campañas 

anteriores y que nos sirvieron 
para metemos en este tipo de 
competiciones, para esta liga 
queremos estar en el centro de 
la tabla clasificatoria. Esto se 
traduce en ganar más encuen
tros, aunque hay equipos que 
nos superan con mucho.

—¿Qué tal tu plantilla -87?
—Tengo mucha confianza 

en ella. Hemos realizado una 
buena pretemporada. Ahí es
tuvo nuestro partido ante el 

toda una primera 
división. Hemos y estamos en
trenando muy fuerte. Básica
mente tenemos las mismas ju
gadoras del pasado año, con 
algún que otro refuerzo de una 
cantera, que está dando sus 
frutos.

—¿Vuestros rivales más di
fíciles?

Se necesita un nuevo sponssor, para el Club Baloncesto Hichu
MAYORAL

—Sin ir más lejos ahí ten
dremos el próximo domingo 
al Fiat de León será uno de los 
equipos más fuertes de la 
competición. Luego y como ya 
te he apuntado antes, los equi
pos de Valladolid y Salamanca 
también serán muy fuertes. Hay

Dieciséis jugadoras integran la plantilla del club abulense, 
cSldS SOIfl*

Nombre

Sonsoles Martín........ ..
María Jesús López..........
Raquel Lorenzo................
Beatriz Soroa............ ..
Matilde Germáin..............
Ana Luján........................
Alicia Domínguez............
María Jesús Hernández 
Ana Leguey .. ....................
Nuria Arribas....................
María José Reviejo..........
Magdalena Mayorga........  
Raquel Chapado........
PitU .....................................
Cristina............ ..................
Cristina Montero...........
Entrenador: Isidro P. Carrera.
Segundo entrenador: Julián Gómez.

CALENDARIO DE LA 
LIGA PARA LAS 
ABULENSES

Dieciocho jornadas tendrá 
esta liga 1987-88 que se ini
ciará el próximo fin de semana 
y concluirá para el día 20 de 
marzo de 1988. Los partidos 
quejugarán las muchachas del 
Club Baloncesto Hichu, serán 
los siguientes:

C.B. Hichu - Fiat de León 
CafeDoce de FaUadolid- 

C.B. Hichu.
C.B. Hichu-C.D.U. deSala

manca.

algunos conjuntos que no 
tengo referencia alguna de ellos. 

. —¿Continuáis sin sponssor? 
—Sí, de momento no tene

mos nada.

PLANTILLA DEL 
C.B. HICHU 1987-88

Edad Estatura Puesto

20 1,65 Base
17 1,65 Base
16 1,70 Base
21 1,68 Base
19 1,65 Escolta
21 1,68 Escolta
17 1,72 Ala
17 1,75 Ala
18 1,78 Poste
18 1,78 Poste
22 1,75 Ala-Pivot
18 1,80 Pivot
18 1,81 Pivot
14 1,76 Ala
15 1,76 Escolta
17 1,73 Escolta

C. D. U. de León - C. B. Hichu
C.B. Hichu - C.B. Burgos.
A mor de Dios de Salamanca- 

C. B. Hichu.
C.B. Hichu - Furopal Odal 

de Falladolid.
Filipenses Caja Palencia - 

C. B. Hichu.

Fl conjunto abulense des
cansará en las jorndas tercera, 
22 de noviembre de 1987 y 
décimo segunda, 7 de febrero 
de 1988. \

¡Mucha suerte y éxitos para 
el C.B. Hichu en esta liga que 
el domingo inician!

Hoy, 
a partir de las 

18,00 horas

BALONCESTO

INFORMACION 
IX CAMPEONAS.

COPA DE EUROPA 
DE SELECCIONES

DESDE PALMA DE MALLDRCA 
ESPAÑA-SUIZA

En Antena 3^ José María García y su inigualable equipo 
llegan al fondo de las cuestiones, con todos los 
protagonistas, con todo detalle y la verdad por delante.

En Antena 3, cada ¡ornada, le ofrecemos información 
de campeonato.

La Liga bien hecha

antenas j

»
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

ALQUILERES
— Se alquila piso, cuatro habita
ciones, 2 baños, calefacción y 
agua caliente central. Tardes. 
22 23 27.

—Se alquila carnicería con toda 
naquinaria montada. Teléfono 
>2 44 60. Avila.

-Alquilo vivienda céntrica, so
leada, 4 dormitorios, salón, 2 ba
ños, terraza y garaje, calefacción 
y agua caliente central. Teléfo- 
no 21 26 53.

— Se alquila o se vende local 
comercial. Alférez Provisional 
17, 400 m2, útiles, divisibles se
gún necesidad. Telf. 22 71 83.

—Alquilo piso Zona Santa Ana, 
calefacción y agua caliente cen
tral Telf. 22 81 83.

Se alquila piso sin mue
bles, en Avenida de Por
tugal POMAR, Telé
fono 22 50 35.

Se alquilan locales Co
merciales en Paseo de 
San Roque. POMAR, 
Teléfono 22 50 35.

COCHES VENTA
— Particular vende DYANE-6, 
bueA estado. C/ Burgos, 13-1.“ 
(solo tardes).

Javier de Castro 
Automóviles

VENDE:
ÀLFA ROMEO GTV 2.0 
B.M.W. 318 Inyeccióa 
CITROEN BX-16 TRS 
CITROEN VISA 17 Diesel 
CITROEN DYANE 6 
CITROEN CX GT Inyección 
FORD FIESTA L 
FORD FIESTA L 
FORD ESCORT GUIA Diesel 
MATRA MURENA 2.2.
PEUGEOT 504 Inyección 
PEUGEOT 505 GR-Diesel 
RENAULT 5 TL
SEAT PANDA 40 Descapotable 
SEAT 124-1430
SEAT 131-Diesel 2.500 Acc 
SEAT 132-1800
SEAT 131-1600 Supermi- 

rafiorl
SEAT RITMO 65
SEAT RITMO DIESEL 
TALBOT HORIZON DIESEL 

EXD
RENAULT 5 GT-Turbo 
FIAT UNO TURBO lE. 
VOLKSWAGEN GOLF GTI.

Todos los automóviles 
revisados en C./ Fran
cisco Nebrera, 8 (pro
longación Virgen So
terraña).
Tlf. 21 32 46 - AVILA

DEMANDAS
— Se necesita piso para profesio
nales. Compra o alquiler. Prefe
rentemente primera planta, sitio 
céntrico. Tlf. 22 53 90.

— Se ofrece señorita experiencia 
Servicio Canguro tardes noches. 
22 20 46.

ENSEÑANZA
—ESTUDIO DIRIGIDO. Cla- 
ses diarias, todas las asignatu
ras. Refuerzo en Matemáticas 
e Inglés. Técnicas de estudio. 
Capitán Peñas, 15. Tlf. 22 91 22. 
Tardes.
—OPOSICIONES METEOROLO
GIA. Temario: Geografía Mate
máticas, Física Preparación gru
pos reducidos. Telf. 21 26 86.

—¡¡ATENCION!! ENSEÑANZAS 
ESCRIBANO comunica que que
da abierta la matrícula curso 
Peluquería Masculina- Femenina 
{hasta 30 noviembre). Vara del 
Rey, 1. Telf. 21 16 70.

ACADEMIA RODRIGUEZ

—Informática Profesional. 
—Informática Escolar.
—Contabilidad.
—Mecanografía
—Mecanografía Oposiciones.
—Taquigrafía Master-VD.
—Estenotipia
—Cultura General
—Graduado Escolar.
—Secretariado Técnico-Admi

nistrativo.
—Tests Psicotécnicos.

Información: C/ Blasco Jime
no, 10, y Pedro Dávila, 8 Teléfo
no 21 16 71.

OPOSICIONES

ACADEMIA RODRIGUEZ

—Administrativo del Estado. 
—Preparación del examen com
pleto para el Cuerpo General 
Auxiliar de la Administración 
del Estado.

Información: C/ Blasco Jime
no, 10 y Pedro Dávila 8. Telefo
no 21 16 71.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf (911) 48 51 76 
Fuentemilanos (Segovia).

PISOS VENTA
— Se vende piso calle Valle del 
Corneja. Telf. 22 73 39 - 21 37 17.

— Se venden pisos en Fuenla
brada (Madrid). Razón Tlf (91) 
446-39-49. Horas de oficina.

— Se vende apartamento-buhar
dilla Telf. 22 25 26.

POMAR VENDE pisos de 
todos los tamaños y precios. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR VENDE chalets 
en Avila y Provincia Teléfo
no 22 50 35.
AGENCIA DE LA PRO
PIEDAD INMOBILIARIA 
POMAR. San Juan de la 
Cruz. 20-3.'’-3.

TRABAJO
— Se necesita chico (de 16-17 
años) para BAR Telf. 31 41 35.

— Se necesita empleada de ho
gar, interna informes. Llamar 
antes de las 2. Telf. 22 10 51.

— Se necesita chica externa lla
mar tardes. Telf. 22 94 06.

— Si tienes tiempo libre y quieres 
ganar 70.000 pesetas superables 
con trabajó fácil llámanos. 91/ 
522-24-21.

— Se necesita conductor con fur
goneta propia para reparto^ Te
léfono 22 05 15.
—Chica interna para El Escorial. 
Telf. (91) 890-17-07. Llamar no
ches.
—Empresa líder precisa persona 
para ocupar puesto de trabajo en 
Avila. Interesados dirigirse al 
Sr. Casillas, apartado n° 158 
Avila, enviando fotografía re
ciente y “curriculum” nivel míni
mo: Bach. Superior.

—Empleada de hogar externa. 
Referencias. Telf. 22 97 27 (tar
des).

VARIOS
—Se compra piso en Madrid. 2-3 
dormitorios. Bien comunicado. 
Pago al contado. Llamar teléfono 
22 16 13 en Avila.

— RUSTICAS compra contado 
superior 200 Has. Exclusivas Pi
nilla 91/255-27-32.
— Se hacen jerseis con tricotosa. 
Teléfono 22 54 96.

VENTAS
— Se vende parcela en Hoyos del 
Espino. Telf 21 28 36.
— Se venden estantenas y mate
rial de autoservicio de alimenta
ción. Telf. 22 55 08.
—Ocasión: Tractoras M.A.N., Re
nault Dodge, Pegaso, con traje- 
tas. Dodge doble dirección. Ca
miones dos ejes. Servicio M.A.N. 
para Segovia y Avila Telf. (911) 
42 10 10 y 42 11 08.

— Se vende o alquila local Paseo 
Don Carmelo. Telf 22 7 3 39 - 
21 28 36.

—Vendo bar La Taberna pleno 
funcionamiento. P.° Alameda 18 
Arévalo. Mañanas. Telf. 30 09 33.

—Vendo 2.500 paquetes de paja 
Juan López (Barromán). Teléfo
no 32 30 15.

Crucigramas

CRUaGRAMA NUMERO 5

HORIZONTALES.—!: Especie de barniz. Pez acantopterigio.—.'. 
2: Cabestro o cabezón de cáñamo. Arbustos cistáceos.—3: Con
junción latina. Cartas geográficas. Símbolo del litio.—4: Preposi
ción. Parra. Lista.—5: Deja entrever. Perro cruzado de dogo y le
brel.—6: Símbolo del bismuto. Partícula privativa.—7: Arbol betu- 
lóceo. Presbítero extranjero.—8: Sonido grato. Cierto emperador. 
Incentivo, deseo de algo.—9: Caminar. Bullas. Pronominal.—10: 
Uno de los siete sabios de Grecia. Perforen.—11: Cordura. Avo 
rapaz.

VERTICÁLES.—1 : Tronco de la vid. Ciudad de Italia.—2: Dila
tados. Aves prensoras.—3: Símbo del americio. Herrumbre. Pro
nominal.—4: Hermano de Jafet. Posesivo. Carraspera.—5: Provin
cia española. Estado alotrópico del oxígeno.—6: Letra griega. Otra 
cosa.—7: Deteriorada. Especie de palmera.—8: Yunque pequeño. 
Fermento del jugo gástrico. Sauce.—9: Ciudad caldea. Rubetas. 
Artículo.—10: Río de Asturias. Recelar.—11: Granero. Paraíso.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR
I: Aba. A.sí.—2: iris. Fado.—3: Ab. Sitio. Ri.—4: Rol. 

Aún. Las.—5: Anas. P. Mona.—6: Pepitas.—7; Omar. D. 
Navas.—8: Ves. Boa. San.—9: At. Dosis. Ga.— 10: Opón. Rito. 
!I: Oso Era.

Para hoy, jueves 5

PRIMERA CADENA
8,00: BUENOS DIAS. 

9,00: POR LA MAÑANA. 
13,00: AUTOS LOCOS (R).
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: CAZADORES DE 

SOMBRAS. .
"Que verde era mi asesina

to”.
16,30: LA TARDE.
17,50: AVANCE TELEDIARIO 
18,55: BARRIO SESAMO (R).
18,20: ¡QUE VIENE MUZZY! 
18,30: MUSIQUISIMOS. 
19,00: PIPPI CALZASLAR- 

GAS (R).
19,25: CON LAS MANOS EN 

LA MASA
El escritor gallego José An

tonio Pet-Posse prepara “Baca
lao a la bergantiña”.

19,55: HABLANDO CLARO.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,10: DOCTOR FAUSTO. 
Ultimo episodio.
22,15: DEBATE.
23,45: A MEDIA VOZ. 

0,15: TELEDIARIO 3.
0,55: CAMPEONATO MUN

DIAL DE AJEDREZ.
1,05: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
CASTILLA-LEON. 13,05. Mi

rador “El fogón”. 13,30: A ren
glón seguido. 14,30: Informati
vo regional.

19,00: CAPITOLIO.
Episodio n.° 78.
19,30: AGENDA 
20,00: LA SUPERABUELA. 
20,30: EL MUNDO.
“El Islam”. Desde su cuna en 

Arabia el Islam creció hasta 
convertirse en uno de los ma
yores Imperios del mundo. 

21,00: MIRADOR
21,15: FASES.
22,15: JUEVES CINE. 
“El Rey de Poggioreale”. 

0.10: METROPOLIS.

y para toda 
¡CUIDALOS! 
GP

Es un consejo de la 
CAMPAÑA DE PROTECCION OCULAR.

ASOCIACION DE UTILIDAD PUBLICA.

Para mañana viernes, 6 
PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑANA. 

13,00: SHERLOCK HOLMES 
(R).

15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: CAZADORES DE SOM

BRAS.
16,30: LA TARDE.
17,50; AVANCE TELEDIARIO
17,55: LA ALDEA DEL ARCE.
18.30: LA TIA DE FRANKES- 

TEIN.
19,30: MAS VALE PREVENIR 
“ Prematuras”.
20,00: LA HORA DE BILL 

COSBY.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,10: EN FAMILIA.
22.30: VIERNES CINE. 
“La vieja música”.

0.30: TELEDIARIOS.
1.10: CAMPEONATO MUN

DIAL DE AJEDREZ. •
1.20: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

CASTILLA-LEON. 13.05: Mi
rador. 14.00: Castilla y León 
paso a paso. 14.30: Informativo 
regional.

19.00: CAPITOLIO.
19.30: AGENDA.
20.00: MICKEY Y DONALD. 
20.30: HABITAT.
“Huertas biológicas: la tierra 

es generosa”. La agricultura 
biológica recupera para el 
campo el tratamiento natural y 
ecológico de la producción 
agrícola. El resultado es con
tundente: productos más sa
nos para una alimentación na
tural Su uso se extiende paula
tinamente y se perfila como la 
más seria alternativa a la agri
cultura convencional.

21,00: EL MIRADOR
21,15: TIEMPOS MODER

NOS.
22,15; CONCIERTO.
-Homenaje a Andrés Segovia.

YAYO
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La solana José Manuel Serrano

Cien días al frente de la Región
A YER, el presidente de la Junta de Castilla y León, José 

María Aznar, se reunía con los representantes de los 
x medios informativos para explicarles los logros de sus 
primeros cien días al frente del Gobierno de nuestra Región. 
Cierto es que este período de tiempo es insuficiente para hacer 
un balance, mínimamente serio, sobre una gestión política de 
tanta envergadura como es el dirigir el Ejecutivo de una Comu
nidad Autónoma tan extensa y compleja como la nuestra. 
PESE a todo, sí se pueden apuntar unos datos de por dónde 

van los nuevos aires ejecutores de la política regional que 
nos gobierna. No es el estilo de Aznar en nada parecido 

al de sus antecesores, Demetrio Madrid y José Constantino 
Nalda. Al menos, se aprecia un cambio de imagen —que por 
cierto, en este aspecto, los asesores del presidente regional lo 
están haciendo bien pues están vendiendo más de lo que, a 
primera vista, se aprecia—, y un estilo que nada tiene que ver con 
el de hace unos meses. Hay gestos efectistas que son bien recibi
dos por el ciudadano; por ejemplo, la supresión de las tarjetas 
visa oro. Pero ya han amenazado los socialistas de que se quere
llarán contra Aznar si no da pruebas de que antes había abusos 
en la utilización de esta fórmula de pago por parte de los 
consejeros.

PERO los problemas de la Región, ¿cómo van? ¿Se solu
cionan? ¿o seguimos como antes? Aquí es donde se 

< encuentra el punto clave de la política aznarista y habrá 
que esperar algún tiempo, porque, hoy por hoy, aparte de los 

gestos —que ya es algo—, poco más.

El tiempo
Temperaturas 
suaves
Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para las 
últimas horas nubosidad 
abundante en el sureste penin
sular con chubascos en el 
sur de la comunidad valen
ciana, Murcia y Andalucía 
Oriental.

La tendencia será a una 
gradual disminución a lo 
largo del día. Habrá nubo
sidad variable en Baleares, 
Castilla-La Mancha, Cen
tro y sur de Aragón. En las 
demás regiones predomi
narán los claros sobre las 
nubes.
VIERNES,6

Algo nuboso en el litoral 
mediterráneo y N de Cana
rias. Poco nuboso o despe
jado en el resto de jas zonas. 
Levante fuerte en Alborán 
y Estrecho. Vientos flojos a 
moderados, predominando 
el NE en Balerares y litoral 
de Levante. Ligero ascenso 
de las temperaturas diur
nas, y ligero descenso de las 
nocturnas, con heladas en 
el interior peninsular.

O.N.C.E.
2.500.000 ptas. al número: 

77966.
50.000 ptas. a la termina

ción 7966.
5.000 ptas. a la termina

ción 966.
500 pesetas a la termina

ción 66.

Jueves, 5 de noviembre de 1987
Fiesta de Todos los Santos de la Compañía de Jesús.—Ss. 
Zacarías pf.; e Isabel (Elsa, Elisa, Liliana, Lisa Babet y Betty); 
Félix, pb; Eusebio mj., Galación y Epístemos, Piloteo.

El soi sale a las 6,48 y se pone a las 17,8.
La luna sale a las 16,47 y se pone a las 6,32.
Luna llena el día 5 en Tauro.

Felipe González se 
entrevistará con 
Mitterrand y Chirac
Madrid. Efe.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, se entrevis
tará el próximo lunes, día 9, en 
París con el presidente de la 
República francesa, Francois 
Mitterrand y con el primer 
ministro, Jacques Chirac, vi
sita que se enmarca en los con
tactos habituales de los diri
gentes de ambos países,

González que el viernes fina
liza una gira de diez días por 
tres países Iberoamericanos, 
Argentina, Uruguay y México 
viajará el lunes por la mañana 
a la capita? francesa. La pri
mera reunión se celebrará en 
la residencia oficial del primer 
ministro a las 10,30 horas, 
señalaron medios diplomá
ticos consultados por Efe.
£1 Español, clasificado 
Avila. Redacción.

El Español se ha clasificado 
para la siguiente ronda de la 
Copa de UEFA al empatar 
anoche en su terreno con el 
Milán a cero tantos. Tras rea
lizar un buen primer tiempo el 
equipo españolista, pasó el do
minio del juego al Milán en la 
segunda parte, aunque sin 
efectividad ante el marco de
fendido por Nkonq.

En el partido de ida venció 
el equipo españolista por dos 
tantos a cero.

Los Duques de Kent 
visitarán España en día 8
Madrid. Efe.

Los Duques de Kent reali
zarán una visita a España, del 
8 al 13 de noviembre, durante 
la cual visitarán la Cámara de 
Comercio de Madrid y asisti
rán a una Conferencia sobre la 
Reina Victoria Eugenia en el 
Palacio Real, informó ayer la 
embajada británica en Madrid.

Durante su estancia en la 
capital española, el Duque de 
Kent, vicepresidente de la 
Dirección General para el 
Comercio Exterior británico, 
mantendrá una entrevista con 
efpresidente de la Cámara de 
Comercio de Madrid, Adrián 
Piera, y asistirá a la inaugura
ción de una promoción de con
fección británica para hombres.

Ajedrez: Aplazada la 
novena partida

Sevilla. Efe.

La novena partida del en
cuentro por el título mundial 
de ajedrez que disputan en 
Sevilla los soviéticos Garri 
Kasparov y Anatoli Karpov, 
quedó aplazada ayer después 
de 43 movimientos en posición 
equilibrada.

El campeón, Kasparov, que 
juega con negras, dejó sellado 
su movimiento 43, en un final 
de dama, torre y cuatro peones 
por bando.

Existen más zonas donde se prohibe aparcar

Abierta al tráfico la calle de Los Leales y
cambio de sentido en Reyes Católicos

Avila. Redacción.

A través de la calle Los Leales se puede acceder a la de Eduardo Marquina. i l MBRERAS
Ha cambiado el sentido de la circulación en la calle Reyes Católicos.

IIMBRFRAS

Ayer quedó abierta al trá
fico la, calle de Los Leales en 
nuestra Capital, con lo que 
queda abierto el paso a los 
véhicule’ en dirección a la 
calle Eduardo Marquina por 
la calle de Luis Lobera, pa
sando a ser Eduardo Mar- 
quina de doble dirección pa
ra la circulación de vehícu
los. También, por la calle de 
Santa Catalina y por la de 
Lesquinas, se podrá acceder 
a la de Candeleda.

Por ser de doble dirección 
Eduardo Marquina, la acera 
de esta calle que da a la 
pared de cerramiento del 
Colegio ‘'Santa Teresa”, de
ja de ser lugar de aparca
miento, por lo que se ha 
pintado ya el bordillo de 
dicha acera de amarillo; esta 
medida facilitará el paso de 
los vehículos.

Otro cambio efectuado en 
la circulación abulense es el 
de la calle Reyes Católicos, 
en la que, también a partir 
de ayer, se ha cambiado el 

sentido de la circulación. 
Entrando por la calle Gene
ralísimo, continuando por la 
de Alemania, los vehículos 
pueden dirigirse hacia la 
plaza de la Catedral o bien 
entrar en Reyes Católicos.

Aparte de estos cambios, 
el Ayuntamiento abulense 
está procediendo a pintar de 
amarillo varios bordillos 
más, para prohibir el apar
camiento y limitar así el 
espacio de carga y descarga 
en algunos comercios y esta
blecimientos.
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